
de La Rinconada
Los suelos de la Azucarera no se reclasificarán
De cerrar, el Ayuntamiento exigirá contundentes medidas correctoras medioambientales

El Área de Medio Ambiente
ha encargado un estudio para
comprobar la viabilidad que ten-
dría en la ciudad una red de
carril bici y las características
que podría tener.

Según los primeros resulta-

dos, en el municipio se podrían
crear dos redes alternativas. Una
para circular por el interior y
que conecte los puntos con más
tránsito y otra,dedicada al ocio y
al deporte, que discurriese por
los puntos verdes de La

Rinconada como el Parque del
Majuelo.

Como complemento a esta
iniciativa, se baraja en un futuro
la implantación de un servicio de
alquiler de bicicletas, una inicia-
tiva que en otras ciudades como
Sevilla ha tenido una gran acep-
tación. El resultado final de este
estudio se presentará en el mes
de diciembre.

La Rinconada estudia la creación del carril bici

Dos nuevos

camiones de

Bomberos para

La Rinconada

Pág. 8 

Pág. 14  

200 personas secundan
la manifestación contra
la Violencia de Género
Ayuntamiento, asociaciones y centros educativos, unidos en la sensibilización Pág. 2-3

Entrevista a

Luis Mario

Milla, árbitro 

en la Primera

Andaluza 

de fútbol

La Diputación entre-
ga al parque local
dos nuevos vehículos
que mejoran los
recursos en la semi-
profesionalización
que el Gobierno local
está desarrollando
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El Ayuntamiento ha encargado un estudio para
comprobar su implantación en la localidad
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Dentro de la campaña de información y sensibilización puesta en marcha
por el Gobierno local, se celebró una conferencia sobre la mujer en ÁfricaA fondo

La Rinconada
grita ‘NO’ a la
violencia de género

El Día contra la Violencia
contra la Mujer (25 de noviem-
bre) ha tenido una fuerte pesen-
cia en La Rinconada. Unos 200
de vecinos y vecinas salieron a la
calle a mostrar de forma unáni-
me y, desde la unidad, su repulsa
contra este tipo de actos “incívi-
cos, inmorales y que no tienen
cabida en la sociedad”.Y lo hicie-
ron recorriendo las calles de San
José tras una pancarta en el vier-
nes 23 de noviembre.

Representantes instituciona-
les, con el alcalde, Javier
Fernández, a la cabeza acudieron
a la manifestación para ofrecer
una imagen de respaldo a las víc-
timas.

A la marcha se sumaron tam-
bién las tres asociaciones de
mujeres del municipio, que
desde la semana anterior estu-
vieron participando activamente
mediante la proyección de pelí-
culas en sus sedes en las que se
abordaba esta lacra social y
mesas informativas en institutos
y puntos clave de la localidad.

El día 21 estuvieron repartien-
do lazos de solidaridad en el
mercadillo de La Rinconada y, al
día siguiente en el de San José.
Fueron muchas las personas que
participaron en la causa, ya que,
desde las asociaciones de muje-
res aseguran que "hay muy
buena respuesta por parte de la
ciudadanía, pero que aún hay
que trabajar mucho más para
que cesen la violencia".

Además, el día anterior a la
celebración de la manifestación,
Igualdad y Cooperación
Internacional organizaron una
conferencia titulada 'La
Violencia de Género no tiene
fronteras' a cargo de la presiden-
ta de la Asociación Afromujer,
Anastasia Nzé.

Según la delegada de
Igualdad, Pilar Escudero,
“hemos tratado de desarrollar

un amplio programa divulgativo
y de sensibilización para conme-
morar este día, a través de accio-
nes que engloben a todo el con-
junto de la sociedad rinconera,
desde los más jóvenes hasta las
personas más mayores".

En este sentido, una fuerte
apuesta del programa ha ido
dirigido a los jóvenes de colegios
e institutos. En el ‘Antonio de
Ulloa’, los alumnos realizaron

murales sobre la violencia y
leyeron un manifiesto en cada
clase. El Colegio San José, por su
parte, adornaron estos días la
entrada al centro con pancartas y
dibujos para colaborar en la cele-

bración y en el Instituto Miguel
de Mañara algunas madres ofre-
cieron una charla a los alumnos
sobre estos mismos temas. “La
implicación de todos es la clave”,
concluye, Escudero.

Unos 200 vecinos, asociaciones de mujeres y Gobierno local 

secundaron la manifestación convocada contra la Violencia de Género.

Todos los sectores sociales han participado con actos reivindicativos

Los alumnos del Antonio Ulloa participaron activamente.

Las mujeres rinconeras repartiendo lazos blancos.

Conferencia de Anastasia Nzé, presidenta de Afromujer 
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Las asociaciones de mujeres
repartieron lazos para 
mostrar solidaridad ante el 
problema en los mercadillos

Los más pequeños también participaron
activamente para celebrar el día contra la
Violencia de Género mediante la lectura
de manifiestos en los centro educativos

El Plan municipal para la
Igualdad está en marcha 
desde 2004 para hacerla 
efectiva en todos los ámbitos

La Rinconada, activa, con-
tra la violencia de género. Esto
no es un lema; es una convic-
ción basada en valores pro-
fundos estrechamente ligados
a la justicia social, a la convi-
vencia en paz, a la erradica-
ción de lacras que nos lastran,
que nos impiden progresar en
algo tan normal, tan real, tan
lógico como es la IGUAL-
DAD entre mujeres y hom-
bres.

Con estas ideas claras, una
sola agresión a una mujer,
tiene que tener réplica en el
resto de la ciudadanía. Porque
construir la Sociedad e
implantar valores cívicos es
tarea de todos y de todas,
desde la familia, la escuela, las
instituciones, la relación per-
sonal, … ; a todos y a todas
nos incumbe hacer que nues-
tros hijos e hijas crezcan desde
la LIBERTAD que supone
CRECER EN IGUALDAD.

Una mujer maltratada, es
mucho. Y de la palabra, a la
acción. También nos toca a
todos y a todas: la denuncia
ante la sospecha, el apoyo per-
manente, la intervención
inmediata ante una agresión,

el establecimiento de un pro-
tocolo de actuación, de un
marco jurídico que defina
cómo atender a las víctimas,
cómo castigar a los verdugos,
qué caminos seguir para que
no vuelva a suceder.  A todos
y a todas.

En este sentido, el
Gobierno ha promovido en
esta legislatura dos leyes de
vital importancia. Una de
ellas, la Ley contra la
Violencia de Género, que
actúa fulminantemente con-
tra los agresores y establece el
soporte tan necesario para las
víctimas; la otra, la Ley de la
Paridad, que sienta, desde
arriba, pilares en favor del
desarrollo profesional en
igualdad.

En esto creemos en La
Rinconada.

Crecer en Igualdad,
nuestra convicción

FIRMA

Unos 200 rinconeros y rinconeras secundaron la movilización del pasado 23 de noviembre.

A mediados de noviembre
se aprobó la Ley Andaluza
contra la Violencia de
Género, que supera a la
nacional, vigente desde 2004,
incrementando las medidas
para ayudar a las víctimas.

En este sentido, la nueva
norma establece que todas las
medidas cubran no sólo a los
casos que se dan en el ámbito
matrimonial, sino a todas las
situaciones en las que la

mujer sea víctima como con-
secuencia de una relación de
poder. Además, define la vio-
lencia de género como mal-
trato físico, psicológico, eco-
nómico y sexual.

De igual forma, se hace eco
de las penas de cárcel, que
pueden alcanzar los tres años
aumentando con la asocia-
ción de otros delitos como
coacciones,amenzas o las vio-
laciones en el ámbito marital.

La Ley andaluza, una

realidad

NUEVA NORMATIVA

Javier Fernández

El Ayuntamiento de La
Rinconada cuenta con el Plan
Municipal para la Igualdad de
Oportunidades desde el año
2004. Este programa nació de
la convicción del Gobierno
municipal de que la Igualdad
hay que ponerla en práctica
desde las instituciones públicas.

El objetivo es hacer que sea
real y efectiva en todos los
ámbitos de la Administración
(acceso al empleo o conciliación

de la vida laboral y familiar,
entre otras). En este plan, en el

que participan todas las áreas
de Ayuntamiento se han des-
arrollado más de 50 acciones de

formación y sensibilización.
La implicación municipal se

extiende también a la coordi-
nación de la Comisión local de
seguimiento de los casos de
violencia de género, una mesa
de trabajo en la que están pre-
sentes todos los agentes impli-
cados en situaciones de maltra-
to a la mujer.Simplificar proce-
dimientos y aunar esfuerzos
en la atención son sus
objetivos.

El Ayuntamiento toma la iniciativa
en favor de la Igualdad

MEDIDAS PARA FOMENTAR LA IGUALDAD

El objetivo del plan es
que la igualdad sea
real y efectiva en la
Administración
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"Si Ebro Puleva pone fin a la
fabricación de azúcar en La
Rinconada y con ella a cerca de
200 puestos de trabajo,no le dare-
mos segunda oportunidad",así se
posiciona el alcalde, Javier
Fernández, ante la incertidumbre
que acecha sobre la continuidad
de la azucarera con la aplicación de
la Organización Común del
Mercado (OCM) que regula la
disminución a nivel nacional del
50 por ciento de la producción.

Durante todo el proceso, el
posicionamiento y la estrategia

institucional de Junta y
Ayuntamiento han ido encami-
nadas a garantizar la siembra en la
campaña 2007/2008, lo que a
fecha de hoy, no puede darse por
cerrado puesto que los agriculto-
res detectan inquietud e incerti-
dumbre sobre la postura de futu-
ro que plantea Ebro Puleva. Ése
sería el primer paso para, en una
segunda etapa inmediata,plantear
ante Europa desde la unidad de
todas las partes interesadas, el
mantenimiento de la cuota del 50
por ciento en Andalucía.

Con todo, parece que los incen-
tivos económicos al cierre por
parte de Europa siguen estando
por encima "del trabajo y de los
trabajadores para Ebro Puleva",lo
que coloca a la fábrica rinconera
en una difícil situación de espera
pendiente de conocer cuál será el
futuro que el anunciado Plan de
Reindustrialización reserva para
ella. Al cierre de esta edición de
TN, las organizaciones agrarias,
los sindicatos, la Junta y el
Ayuntamiento aún no conocían
la foto finish que dicho documen-

to plasma, pero los rumores de
cierre vuelven a sobrevolar sobre
La Rinconada y Guadalcacín en
Jerez.

Ante esta realidad y después de
haber mantenido reuniones per-

manentes y contacto constante
con todos los agentes implicados
en el posible cierre, el alcalde se
muestra contundente con Ebro
Puleva que, "de decretar el fin de
la molturación, no encontrará en
La Rinconada a un aliado de inte-

reses puramente económicos y
empresariales; para nosotros, lo
primero son los trabajadores, el
mantenimiento de sus puestos y
de la actividad industrial".En este
sentido, Fernández de los Ríos
deja claro que "no habrá salida a
los suelos y no se reclasificará
residencialmente ni un metro
cuadrado tal y como nos encarga-
mos de que constara en nuestro
Plan General de Ordenación
Urbana".

De igual forma, el primer edil
anuncia "respaldo municipal a
cuantas medidas acuerden los tra-
bajadores en defensa de su pues-
to", tal y como dejó constancia la
moción plenaria aprobada meses
atrás.

Por otra parte, manifiesta que
“será tajante llegado el momento
en la exigencia de contundentes
medidas correctoras medioam-
bientales que acaben de una vez
por todas con las molestias que la
planta crea y que se han venido
sosteniendo a costa de la paciencia
vecinal de la ciudadanía,conscien-
tes como somos en La Rinconada
y en San José de la importancia
que tenía la continuidad laboral
de 120 familias".

La firme postura en defensa de los trabajadores y por el 
mantenimiento de la actividad productiva, fuerza la firmeza 
del Ayuntamiento que anuncia la exigencia de contundentes 
medidas correctoras medioambientales

El Ayuntamiento tensa 
relaciones con Ebro Puleva

Vista aérea de la fábrica de azúcar.

El alcalde deja claro
que no se recalificará
el suelo si se cierra
la  azucarera

EEnn  pprriimmeerraa  llíínneeaa..
Durante todo el proceso, el alcalde de La Rinconada ha tomado la ini-

ciativa en mantener reuniones permanentes con todas las partes.
Mantiene línea abierta con el consejero de Agricultura, Isaías Pérez
Saldaña, y con el Comité de Empresa que preside Manuel Barragán. Ha
celebrado reuniones con los secretarios generales de UGT y CCOO,
Manuel Pastrana y Francisco Carbonero, y con el secretario general de
COAG, Miguel López Sierra. En todas ellas, Fernández de los Ríos ante-
puso los intereses de los trabajadores y la continuidad de la actividad
industrial de la zona

FUTURO DE LA FÁBRICA
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¿¿CCuuáálleess  ssoonn  llooss  pprriinncciippaalleess  oobbjjee--
ttiivvooss  qquuee  ssee  hhaa  mmaarrccaaddoo  eell  ÁÁrreeaa
ddee  CCuullttuurraa  eenn  eessttaa  lleeggiissllaattuurraa??
Nuestra hoja de ruta política
sitúa en lo cultural un horizonte
apasionante y repleto de estimu-
lantes retos que afianzarán La
Rinconada como referencia pro-
vincial. El Festival de Teatro, la
Muestra de Títeres, Factoría
Creativa, el Seminario Francisco
Sousa o la intensa programación
anual son ejemplos consolidados
de que la marca Rinconada está
fuerte, pero vamos a más. En esta
legislatura se dejará notar una
sensibilidad cultural que se tra-
ducirá en proyectos de nivel.

LLaa  RRiinnccoonnaaddaa  ccrreeccee  yy  ccoonn  eellllaa,,  ssuuss
aarrttiissttaass  ......
Vamos a favorecer la creación de
nuestros artistas. Es objetivo es
estrechar lazos con el tejido crea-
tivo rinconero, mediante la difu-
sión, el respaldo al nacimiento de
nuevas experiencias. Pondremos
infraestructura a su disposición
como el ‘Antonio Gala’ como
laboratorio de producción teatral.

DDooss  bbiibblliiootteeccaass  ppúúbblliiccaass  mmááss,,  eeddii--
cciióónn  ddee  lliibbrrooss  llooccaalleess,,  ......
Así es. Cultura ha iniciado ya los
estudios para la planificación de
estos dos nuevos espacios que
serán edificios de última genera-
ción.Del mismo modo, se ha pro-
puesto la edición de publicaciones
locales anuales como elemento
de afianzamiento de nuestras
señas de identidad. En cartera
también, la consolidación del
Archivo y el Servicio de
Documentación Municipal, nue-
vas infraestructuras indispensa-
bles en la investigación de nues-
tro pasado.

¿¿YY  ppaarraa  ccuuáánnddoo  eell  MMuusseeoo??
En 2008 se dará impulso definiti-
vo al Museo de Arqueología y
Paleontología, con una de las
colecciones de grandes vertebra-
dos más importante de Andalucía
y en la que sobresale el 'elephas
antiquus'. Se lo debemos a
Francisco Sousa y a las genera-
ciones de alumnos que trabaja-
ron con él. En paralelo, trabajare-
mos con la Universidad para la

recuperación de nuestro patri-
monio histórico y la herencia del
Guadalquivir, comenzaremos los
estudios para la definición del
Foro de la Cultura en la Unión y
la Escuela Municipal de las Artes
Escénicas y Musicales.

EEss  ttaammbbiiéénn  ddeelleeggaaddaa  ddee  SSaalluudd,,
uunnaa  ddee  llaass  pprriinncciippaalleess  pprreeooccuuppaa--
cciioonneess  cciiuuddaaddaannaass,,  ¿¿ccóómmoo  ppiieennssaa
rreessppoonnddeerrllaass??
Con trabajo, dedicacióny segui-
miento a las inversiones. El mapa
sanitario va a sufrir cambios sus-
tanciales en este mandato con la
apertura en 2008 del centro de
salud de San José y la construc-
ción inminente de un nuevo edi-
ficio en el núcleo de La
Rinconada. La inversión del
Ayuntamiento en la infraestruc-
tura sanitaria demuestra nuestro
innegociable y contundente com-
promiso con las políticas de salud.
Superado lo urgente con estos
dos nuevos espacios, el trabajo en
programas de prevención, la
incorporación de nuevas especia-
lidades son objetivos a la vista.

¿¿YY  eenn  ccuuaannttoo  aa  llaass  ffaarrmmaacciiaass??
Sabemos que es una necesidad,
sobre todo en el núcleo de La
Rinconada y, por eso, somos
insistentes con la Consejería de
Salud. El documento en el que se
autorizan nuevas oficinas, está ya
en el Parlamento Andaluz pen-
diente de aprobación de la Ley.

EEss  rreessppoonnssaabbllee  ddee  RReeccuurrssooss
HHuummaannooss,,  ¿¿ppoorr  ddóónnddee  llee  ppiillllaa llaa
mmooddeerrnniizzaacciióónn  ddee  llooss  sseerrvviicciiooss
ccoommpprroommeettiiddaa  ppoorr  eell  aallccaallddee??
El Ayuntamiento, con 500 traba-
jadores, es una de las empresas
más importantes de la comarca.
En Recursos Humanos tenemos
una tremenda responsabilidad en
el trabajo diario con que respon-
demos a la ciudadanía, un esfuer-
zo de servicio público que exige
que apostemos por herramientas
que aprovechen las ventajas de
las tecnologías y recursos,
modernicen la estructura de la
Administración y optimicen
nuestros procedimientos. En este
camino, trabajaremos de forma
conjunta en el desarrollo de
estrategias con el nuevo Área de
Innovación y Calidad para poner
en marcha programas y planes
transversales del que los benefi-
ciados directos sean los ciudada-
nos.

JUVENTUD Y EXPERIENCIA

Raquel Vega se incorpora como
teniente de alcalde a responsa-
bilidades políticas de primer
nivel.
Es licenciada en Periodismo,
conoce muy bien el
Ayuntamiento por su faceta
anterior como asesora de
Comunicación, una experiencia
que suma en el trabajo institu-
cional que ahora tiene que
defender.
Afronta esta nueva etapa “con
orgullo de representar a mi
pueblo, con un enorme sentido
de la responsabilidad, absoluta
vocación de servicio público y la
plena certeza de que formo
parte de un Gobierno honesto,
entusiasta y comprometido que
sacará adelante el mejor pro-
yecto político para La
Rinconada. Vamos a seguir
subiendo el listón”.

Raquel Vega Coca (30 años) es la responsable de Cultura, Salud y

Recursos Humanos del Ayuntamiento. Llega a la primera línea política

con iniciativas y energía para ponerlas en marcha

La delegada de Cultura, Raquel Vega Coca, en una exposición en el Centro Cultural de La Villa.

Raquel Vega Coca, IV teniente de alcalde

“En Cultura, la marca Rinconada está

fuerte, pero vamos a más”

Queremos modernizar
la estructura de la
Administración  y
optimizar nuestros
procedimientos

El mapa sanitario
sufrirá cambios sus-
tanciales con el futuro
centro de San José y
el de La Rinconada

Daremos el impulso
definitivo al Museo de
Arqueología y se pon-
drá en valor la colec-
ción de vertebrados
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El estudio que desarrollará la
zona conocida como Rinconada
Norte fue aprobado la pasada
semana por el Gobierno local. El
proyecto provisional contempla
la construcción de 120 viviendas,
la utilización de 5.000 metros
cuadrados para uso terciario, es
decir, con fines comerciales y
otros 14.000 de zona verde.

Según el delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,

"el objetivo de esta macroactua-
ción no es otro que desarrollar el
tramo Norte de la futura ronda
de La Rinconada que se contem-
pla en el Plan General de
Ordenación Urbano (PGOU),
para reequipar los espacios libres
y activar el comercio en esa zona
que en estos momentos se
encuentra por desarrollar".

Esta actuación tendrá varios
frentes. Por una parte, se iniciará

la carretera Oeste de La
Rinconada. Este vial tendrá dos
sentidos, dos líneas de aparca-
miento y dos aceras de tres
metros de ancho para que el
tránsito sea cómodo.Con esto, se
prolongarán las calles principa-
les que ya existen en sentido
Norte y Sur a la misma altura de
la ronda.

Además, este estudio recoge
que en el espacio libre resultante

se acometa un paseo peatonal
con un ancho mínimo de 18
metros.

Otro de los frentes importan-
tes, será la construcción de una
galería comercial a lo largo de
ese primer tramo de la ronda
norte. "Con esta actuación se
empieza a desarrollar parte del
suelo urbano no consolidado que
se contempla en el PGOU de la
localidad y que es una de las
apuestas más importantes que
tenemos, pues en La Rinconada
no existe aún ninguna galería
comercial", explica Cristóbal

Blázquez. A su juicio esto dina-
mizará al municipio dotándolo
con nuevos comercios y nuevos
espacios en los que los vecinos
puedan realizar sus compras sin
necesidad de desplazarse a otros
puntos.

El estudio contempla también
la creación de una glorieta que
una esta ronda con la carretera
que va desde La Rinconada hasta
Alcalá del Río, para agilizar el
tráfico y que las comunicaciones
entre un puto y otro del munici-
pio sean más fluidas.

Está previsto también
un paseo a lo largo de
la ronda que se
desarrollará de 18
metros de anchura

Contempla 5.000 metros cuadrados para fines comerciales, 14.000 de
zonas verdes y una carretera de dos sentidos que irá de Norte a Sur

Aprobado el estudio para
desarrollar la Ronda Norte

URBANISMO

El Gobierno local ha aprobado
el Plan Especial de Reforma
Interior (PERI) del Gordillo
Residencial. De esta forma,
según el delegado de
Urbanismo, Cristóbal Blázquez,
"se da un primer paso para la
regularización de otro de los
núcleos dispersos de La
Rinconada". El fin de esta actua-
ción no es otro que subsanar  las
carencias en infraestructuras
que garanticen, según el edil, "la
mínima dotación necesaria para
ser suelo urbano".

La actuación se llevará a cabo
sobre los 236.000 metros cua-
drados que tiene la zona.Así , se
dedicarán 7.700 metros a espa-
cios verde, 19.500 a nuevos via-
les y habrá otra zona de dotacio-
nes de 7.000 metros cuadrados
con fines sociales y culturales.
Además, se creará un tendido
eléctrico, nuevas redes de sanea-

miento y  abastecimiento,
infraestructura de telefonía y
canalización del alumbrado y se
conectarán directamente con las
redes municipales de La
Rinconada.

Ya ha comenzado esta regula-
rización y, una vez que conclu-
ya, se producirá el proceso de
parcelación y planeamiento para
que se convierta definitivamen-
te en suelo urbano.

Con esta actuación se siguen
los pasos de la urbanización Las
Jarillas y Tarazona, que en su

momento también sufrieron
esta transformación.

Cristóbal Blázquez señala la
"importancia" de este proyecto
y asegura que estas no serán las
únicas urbanizaciones que sufri-
rán este proceso. Tras estas
actuaciones vendrán las El
Castellón, Los Labrados y Los
Abetos, pues prácticamente
todos los núcleos dispersos de La
Rinconada trabajan en este
momento en la regularización
marcada desde el planeamiento
local.

La zona estará equi-
pada con las infraes-
tructuras necesarias
para que sea suelo
urbano

Luz verde a la 

regularización de El Gordillo

LEGALIZACIÓN

Imagen que presenta en estos momentos El Gordillo Residencial.

La delegada de Desarrollo Económico visitando la obra acabada.

Los trabajos de acondiciona-
miento y unificación de los
patios de Huerto del Benito
han finalizado. Desde finales de
julio el Ayuntamiento ejecuta
las obras de las primeras 36
viviendas que Rinconada Siglo
XXI construyó dentro del pro-
grama de eliminación de infra-
vivienda en el Huerto.

Tras la finalización del plan
de realojo era el momento de
darles uniformidad a las zonas
comunes, respondiendo así a
una demanda interna de los
vecinos.

El coste de esta obra ha sido

de alrededor de unos 60.000
euros. Se han  eliminado las
chapas que en su momento eli-
gieron los vecinos y se han sus-
tituido por unos muros de
ladrillo.

Esta actuación también ha
contemplado la instalación de
nuevo alumbrado público.
Asimismo, se han pintado las
fachadas delanteras y traseras
de los edificios.

La próxima actuación en la
zona, que entre ya en la tercera
fase, es la construcción de 21
viviendas de protección oficial
para rentas medias.

Finalizada la
obra en los patios

HUERTO DEL BENITO
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La Rinconada cuenta en su
diseño como ciudad moderna y
sostenible con la creación de
una red de carril bici. Así se
puso de manifiesto en la reu-
nión celebrada la pasada sema-
na en el Centro de Información
Juvenil, en la que el primer
teniente de alcalde y delegado
de Medio Ambiente, Cristóbal
Blázquez, presentó a los asis-
tentes la empresa que  está rea-
lizando un estudio sobre la
implantación de esta infraes-
tructura (Sadai) en el mucipio
y sus primeros resultados.

Según los datos de partida
del estudio, dentro de la locali-
dad se producen diariamente
42.000 desplazamientos y la
mayoría se realizan entre la
zona Norte y Sur de San José, a
pie o en vehículo particular.
Para mantener la ciudad habi-
table que en estos momentos
es La Rinconada "es muy

importante implantar el carril
bici".

El delegado destacó que esta
iniciativa se enmarca en el
Programa Ciudad 21 al que el
municipio pertenece desde
junio de 2006, para "apostar
por el desarrollo sosotenible y

aprovechar las oportunidades
que hay a nuestro alcance para
mejorar la realidad".

En el informe se ha valorado
que el 48 por ciento de la
población se desplace a pie y un
1,5 lo haga ya en bicicleta.
"Aunque esto parezca un dato
poco significativo no lo es, pues
demuestra que existe ya una
red de ciclistas que utilizarían
el carril, ya que habitualmente
se mueven en bici sin que exis-
ta y esto animaría al resto",
explicaron. Las demás perso-
nas, el 39 por ciento, se mueven

en coche y, según el estudio
presentado, "esta cifra podría
disminuir considerablemente
de ponerse en servicio el carril
bici, ya que podría establecerse

como medio alternativo”.
Con este panorama, en el

estudio-director se proponen
dos redes. Por una parte, habría
que crear una red de carril bici
urbana como medio de trans-
porte. Esta trama, debería ser
uniforme, es decir, con conti-
nuidad en todo el recorrido de
manera que el ciclista pueda
completar destino de forma
guiada y siempre en uso del
carril. Con todo, se apunta que
el nivel óptimo se ubica en que
esta primera red debería discu-
rrir sólo por los puntos clave de
más concurrencia vecinal.

En este sentido, recordaron
que, cuando se lleve a cabo la
obra de la Unión, sería primor-
dial que el carril bici se incor-
porara como alternativa de
traslados internos.

Otro de los aspecto que reco-
ge el estudio en cuanto a su
diseño, es que se sitúe en la cal-
zada, pero que tenga señales
muy evidentes de separación
para que tanto ciclista como
peatones puedan convivir en
armonía.Tras esta presentación
del proyecto, se llevará a cabo
una mesa de trabajo para reci-
bir  las  sugerencias y las apor-
taciones de los vecinos y las
asociaciones. El estudio defini-
tivo se presentará a la
Consejería de Medio Ambiente
a mediados de diciembre.

Por otra parte, desde Medio
Ambiente se ve con buenos
ojos la creación de otra red
verde, para fomentar el ocio y
el deporte mediante un circuito
por la ribera del río y el parque
de El Majuelo con conexiones
con diversos parques.

Medio Ambiente presenta

propuestas para el carril bici
El proyecto propone

una red urbana para

los desplazamientos

y otra verde, para

el deporte y el ocio

MEDIO MABIENTE

Los responsables del estudio y el delegado, en su presentación.

DEMANDA VECINALFORMAS

El Ayuntamiento ha retirado
los nidos de golondrinas que
había en las cornisas de los
pisos de la Plaza de Los
Inventores y que venían gene-
rando molestias vecinales a los
residentes.

Siguiendo criterios
medioambientales, la retirada
ha tenido que esperar a que
acabe la época en la que estas
aves protegidas anidan. Una
vez concluido el período, se han
eliminado los nidos, se han
limpiado las cornisas y poste-

riormente se ha pintado esta
zona de la fachada con un pro-

ducto especial antiadherente
para evitar que vuelvan a ani-

dar las golondrinas en ese espa-
cio.

Con esta medida, los vecinos
de la barriada en palabras del
delegado de Medio Ambiente,
Cristóbal Blázquez, "se ven
beneficiados ya que se han eli-
minado los problemas higiéni-
co-sanitarios que estas aves
podrían haber acarredo en un
futuro".

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha invertido en este
trabajo un total aproximado de
4.800 euros.

Retirados los nidos de golondrinas 

de la Plaza de los Inventores

Esta iniciativa respon-
de a la apuesta muni-
cipal por hacer de La
Rinconada una ciudad
moderna y sostenible

El Gobierno local quiere ir
más allá en la implantación
de la bici como medio de
transporte y baraja la posibi-
lidad de poner en marcha un
servicio de alquier, como ya
se ha hecho en otras ciudades
con un éxito.Ése es el caso de
Sevilla, donde el servicio ha
encontrado encaje ciudadano
y se han multiplicado los
puntos de retirada.

El Gobierno, 

interesado en el

alquiler de bicis

IMPORTAR IDEAS

Servicio de alquiler en Sevilla

Estado en el que han quedado las cornisas tras la intervención.

El Gobierno local ha
invertido 4.800 euros
en limpiar las cornisas
y aplicar productos
antiadherentes
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El presidente de los hoteleros
sevillanos y responsable de la
firma Tils Curt, Manuel Otero,
ha presentado al alcalde, Javier
Fernández, el proyecto de cons-
trucción en Aerópolis del com-
plejo hotelero y de servicios en el
que invertirá casi 14 millones de
euros y que podría estar operati-
vo en 2010.

Un hotel de cuatro estrellas,
7.000 metros cuadrados distri-
buidos en cinco plantas y 120
habitaciones, flanqueado por un
ala de zona comercial y de ofici-
nas, y por otro de restauración y
convenciones, conforman este
centro de servicios en apoyo a la

actividad empresarial e indus-
trial que se desarrolla en el
Parque Aeronáutico de
Andalucía en La Rinconada y
que podría verse complementa-
do en público potencial por la
proximidad al aeropuerto de
Sevilla.

Según los plazos barajados por
Otero, en diciembre estaría listo
el proyecto definitivo para que
en enero se tramitara la licencia
de obras ante el Ayuntamiento y
pudieran comenzar las obras.

El complejo ocupará una par-
cela municipal de 5.560 metros
cuadrados -con edificabilidad de
hasta 11.000- que el

Ayuntamiento cedió mediante
concurso a la empresa Tils Curt.
A cambio, la firma entregará al
Ayuntamiento en concepto de
canon por uso de dicho suelo
durante 75 años un total de
600.000 euros, 150.000 euros
más de lo exigido en el pliego de
condiciones para optar al concur-

so.
Es precisamente la potencial

demanda de servicios de come-
dor y restauración de los emple-
ados del Parque Aeronáutico de
Andalucía, lo que motivó al
Ayuntamiento rinconero a sacar

a concurso el uso de esta parcela
de interés público y social en
Aerópolis, "que permitiera ins-
talar un edificio de apoyo a la
actividad empresarial", como
explica el alcalde, Javier
Fernández.

OOffiicciinnaass  yy  llooccaalleess
El complejo de servicios se

completa con un ala para oficinas
en las que se podrán instalar
empresas auxiliares de consulto-
ras, oficinas de seguros, banca-
rias, etc. También aquí, se habili-
tarán once locales comerciales
para servicios básicos como
prensa, farmacia, etc.

Las tres áreas de este macro-
complejo de servicios comparti-
rán un garaje en planta sótano
con capacidad para 133 plazas de

aparcamiento.Tils Curt presenta
un importante aval de experien-
cia en el sector con otros dos
hoteles en funcionamiento, un
tercero en construcción y seis
restaurantes (entre ellos el tria-
nero Casa Cuesta).

669900..000000  mmeettrrooss  ccuuaaddrraaddooss  mmááss
Por su parte, el primer edil de

La Rinconada muestra su "satis-
facción por la incorporación que
el sector servicios ha mostrado
en sumarse al hoy por hoy pro-
yecto estrella del desarrollo eco-
nómico de Andalucía", al tiempo
que recordó "la renovación del
constante compromiso rincone-
ro con Aerópolis que se mani-
fiesta en la reserva de 690.000
metros cuadrados para la
ampliación".

DESARROLLO EMPRESARIAL

SoderinSA ha vendido ya casi
el 70 por ciento de sus parcelas
del Cáñamo 3, lo que supone que,
en total, se han comercializado
140. La delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, señala que "se trata
de un porcentaje muy significati-
vo y con el que estamos altamen-
te satisfechos, ya que demuestra
el interés que tienen las empresas
de La Rinconada por asentarse en
el parque empresarial".

De hecho, si en la primera fase
se vendió aproximadamente la

mitad de todas las parcelas, en la
segunda, que ha estado abierta
sólo un mes,han sido 36 de las 56
que se habían sacado a la venta.
De esta forma, con este nuevo
proceso de comercialización son
29 las empresas que se suman.

La tipología de parcelas varía
en función del uso de suelo reser-
vado y oscila entre los 220
metros cuadrados y los 5.500. En
ellas podrán construirse oficinas,
áreas industriales, zonas comer-
ciales directas y también combi-
nadas.

En cuanto a nivel de ejecución
de las obras del polígono indus-
trial del Cáñamo 3, desde
SoderinSA se informa que se
encuentran casi al 75 por ciento.

En estas semanas se está reali-
zando el revestimiento de las
calles y en pocos días comenza-
rán a asfaltarse.Asimismo,se ini-
ciará la construcción de la glorie-
ta que va de El Cáñamo 2 a Las
Jarillas. Así las cosas, la previsión
municipal es que para la prima-
vera del próximo año 2008 estén
totalmente concluidas las obras
de urbanización.

En total, esta tercera fase de El
Cáñamo cuenta con una superfi-
cie próxima a los 500.000 metros
cuadrados, lo que duplica el suelo
productivo hasta ahora concen-
trado en las fases I y II.

El 70% de las parcelas 
de El Cáñamo 3, vendidas

Aerópolis tendrá 

en 2010 un hotel 

de cuatro estrellas

NUEVO PROYECTO

El hotel tendrá cinco
plantas y 120 habita-
ciones y ocupará una
parcela de 5.560
metro cuadrados

Casi 14 millones de euros invertirá en el pro-

yecto la empresa de Manuel Otero, Tils Curt.

En enero comenzarán las obras de un complejo

que incluirá un ala para oficinas y comercios

Imagen vitual de cómo será el futuro hotel.

Las obras, que terminarán en la primavera

del próximo año 2008, se encuentran

al 75 por ciento de su ejecución

El  día 13 se celebró una jor-
nada de reflexión  sobre el
Desarrollo Rural de la provin-
cia de Sevilla, en la que partici-
paron los ocho grupos de
Desarrollo Rural encargados
de elaborar el proyecto NERA

(Nueva Estrategia Rural de
Andalucía). En la inaugura-
ción estuvo presente  el presi-
dente del Grupo de Desarrollo
Rural de la Gran Vega de
Sevilla, Javier Fernández y
representantes de la Junta.

Jornadas  sobre
el Desarrollo Rural 

PROYECTO NERA
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La Rinconada cuenta ya con
dos vehículos nuevos de bom-
beros de última generación. El
presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
hizo entrega de estos dos vehí-
culos  al alcalde, Javier
Fernández, valorados en algo
más de 350.000 euros.

Uno de los camiones es un
modelo BUL y tiene una capa-
cidad de 2.000 litros. Como
novedad, está provisto de un
equipo de excarcelación para
intervenir en accidentes de trá-
fico, que completará el conjun-
to de mecanismos con los que
cuenta La Rinconada para
actuar ante una situación de
riesgo. Además, incluye moto-
sierra para poder cortar árboles
en un momento de peligrosidad
por desprendimiento y un

generador de corriente eléctrica.
Ambos vehículos cuentan

con GPS y con una girafa de
focos telescópicos para las
intervenciones nocturnas.

El delegado de Seguridad

Ciudadana, Ramón Gil, asegura
que esta entrega es "fruto del
Plan Director acordado con la
Diputación de Sevilla, que cola-
bora con este Ayuntamiento
frecuentemente".

De hecho, durante el verano

La Rinconada ya recibió 13
equipos autónomos para inter-
venir en accidentes, que supu-
sieron una inversión de unos
40.000 euros.

En la actualidad el Parque de

Bomberos cuenta con un total
de 13 profesionales y desde
hace poco tiempo han pasado de
un servicio de guardias locali-
zadas a tener presencia física
permanente en el Parque

durante cinco horas y media al
día, para "reducir el tiempo de
reacción”. Ésta medida encaja
con la decisión del Gobierno en
la semiprofesionalización del
servicio.

INFORMACIÓN JUVENIL

El  Área de Juventud estrena
nuevas instalaciones. Desde el
pasado día 20 cuenta con un
edificio remodelado al que un
concurso entre los usuarios ha
decidido bautizarlo como La
Estación. Con el cambio, en
palabras de la delegada de
Juventud, Reyes Fernández,
"se aumenta el espacio para
ofrecer un mejor servicio a la
gente joven y que sea un refe-
rente de la dinamización y la
participación de los jóvenes
rinconeros y rinconeras".

Y es que el nuevo edificio ha
aumentado notablemente su
espacio, con 226 metros cua-
drados. Está formado por el
Centro de Información Juvenil,

que oferta las actividades
deportivas, culturales, de ocio,
becas o cursos, entre otros
asuntos. Además, tiene como

novedad un aula de informáti-
ca con 15 ordenadores conecta-
dos en red, conexión ADSL,
que se pueden utilizar para
navegar, realizar trabajos o
participar en los Cursos de

Formación en nuevas tecnolo-
gías que el Centro desarrolle.

Asimismo, el edificio está
provisto de un aula polivalente
que podrá servir como sala de
estudio o de exposiciones, otra
de reuniones y un salón de
actos con una capacidad para
120  personas. Allí se podrán
realizar charlas, mesas redon-
das, proyecciones o reuniones.

El Ayuntamiento ha inverti-
do en esta nueva remodelación
un total aproximado de
340.000 euros, para "darle a la
gente joven más protagonismo
con un espacio con más posibi-
lidades donde realizar activida-
des y proyectos".

Con el cambio de edificio,
también ha cambiado el núme-
ro del télefono. Ahora es el
954793900. El email sigue
siendo  juventud@aytolarinco-
nada.es

El Área de Juventud estrena
‘La Estación’

La Diputación entrega a La Rinconada dos 

camiones de bomberos de última generación

SEGURIDAD CIUDADANA

El delegado de Vía Pública y el de Tráfico estudiando la señalización.

A esta entrega, fruto
del Plan Director, hay
que sumar los 13
equipos autónomos
recibidos en el verano

Los vehículos, valorados en 350.000 euros,

están equipados con la mejor tecnología

El nombre del edificio
fue elegido por sorteo
y la ganadora fue
Inmaculada
Merchán Durán

El alcalde, Javier  Fernández, junto al presidente de la Diputación, durante la entrega de los vehículos.

Desde el día 20 Juventud presta servicio en

la antigua sede del PMD

La Estadaca estrena estos días
‘nuevas calles’. El Área de Vía
Pública, dentro del Plan de
Calles, ha invertido 240.000
euros para actuar en aquellas
zonas de la barriada que necesi-
taban una mejora. Así pues, se
ha cambiado la iluminación de
las calles principales con nuevos
pies de farola, y se ha renovado
completamente el acerado y el
asfaltado. Las calles resultantes
son lo suficientemente anchas

como para que, además tengan
acera a ambos lados y espacio
para aparcar los vehículos en
batería.

El delegado del Área, Jose
Manuel Romero Campos , visi-
tó la pasada semana las calles
que han estado en obras para
conocer de primera mano el
estado en el que han quedado y
ver cómo quedará la señaliza-
ción, que es lo único que queda
por ejecutar.

‘Calle nueva’ en La Estacada
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El Rinconada se deja
remontar en Lora y pierde
la opción del liderato

El Campeonato

de Andalucía, en

La Rinconada

NATACIÓN SINCRONIZADA

La piscina cubierta fue el esce-
nario elegido por la Federación
de Natación para la celebración
del Campeonato de Andalucía
de Figura en las categorías
Infantil y Junior.
En el evento tomaron parte
niñas de entre 13 y 17 años
pertenecientes a los clubes
sevillanos Círculo Mercantil y
Sincro, y al Castalla, de
Castilleja de la Cuesta.
El público rinconero se volcó
con el evento.

La piscina cubierta
se llenó de público

El gran capitán

regresa al once

frente al Lora

ANTONIO ROMERO

En las categorías no profesio-
nales, como la Primera
Provincial, en las que hay que
compaginar el fútbol con las
obligaciones laborales, a veces
las circunstancias privan de
poder entrenarse regularmen-
te con el resto de compañeros.
Ése es el caso de Antonio
Romero, que, está campaña, se
ha visto relegado al banquillo
por el gran trabajo que está
realizando Márquez, una
situación que acepta con
humildad y respeto a sus com-
pañeros y su equipo.
En Lora volvió al once y
demostró que sigue siendo el
gran capitán del Rinconada y
está ahí para cuando Santi
Aragón le necesite.

El San Martín se cruza
en el camino cañamero

Los de Juan Carlos Menudo no aprovecharon el pinchazo del Betis C 
y sus perseguidores le recortaron la distancia, que ahora es de cuatro puntos
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"Este año tenemos el objetivo de
mantenernos en Primera
Nacional". Así de claro lo tiene
José Juan Gallego, que compagi-
na sus tareas de jugador con las
de presidente y entrenador del
Club de Tenis de Mesa San José.
"Pero si no hubiésemos perdido
a Juan Ramón Moyano por una
lesión de rodilla y a José Manuel
Jiménez podríamos incluso
luchar por jugar la fase de ascen-
so a División de Honor". Quien
complementa a su compañero es
José Manuel Ramos, vicepresi-
dente y jugador. Y es que, ya se
sabe, en los equipos modestos
hay que multiplicar las funcio-
nes para cumplir con las exigen-
cias de la competición.

SSóólloo  ttrreess  eeffeeccttiivvooss
Gallego y Ramos, junto a
Francisco Pajuelo, conforman los
tres activos con los que el club
cuenta para lograr el reto de
seguir en la categoría. Un objeti-
vo complicado a tenor de los pre-
supuestos que se manejan.

El conjunto cuenta con el patro-
cinio de Azagra que, a través de
la empresa municipal Soderin, se
comprometió a sponsorizarlo.
Además, cada socio del club
abona diez euros mensuales para
financiar los desplazamientos y
demás gastos que genera la com-

petición. Así, "jugar al tenis de
mesa nos cuesta el dinero" expo-
ne el entrenador, quien afirma,
con orgullo, que "somos con-
cientes de nuestras limitaciones
y vamos paso a paso, pero nues-
tro esfuerzo tiene su recompen-
sa porque este deporte nos apa-

siona con locura".
El año pasado lograron ascender
a Primera Nacional, un logro
que les valió el reconocimiento
al mejor club de la localidad en la
pasada Gala del Deporte, y esta
campaña su meta pasa por no
ocupar las dos plazas que obligan
a perder la categoría. "El Ceuta
se ha retirado, con lo que, de los
que quedamos, sólo desciende
uno y, de momento, no somos
nosotros" afirma José Juan
Gallego, quien prosigue: "Hay
que esperar para ver si los equi-
pos que están por debajo se
refuerzan, pero, si no lo hacen, lo
tenemos bien. Además, los pun-
tos que ya hemos ganado no nos
los quita nadie".

SSiinn  rreeffuueerrzzooss  eexxttrraannjjeerrooss
El año pasado contaron con un
jugador extranjero,pero este año
exigía demasiado para continuar
y no podían permitírselo. Aún
así, han recuperado a Francisco
Pajuelo, un jugador de amplia
experiencia en categorías supe-
riores que se ha enrolado en el
club y que ha dado mucha con-
sistencia y empaque al grupo.
Con estos mimbres y este tesón
no sería extraño que en las pró-
ximas campañas reverdecieran
los mejores laureles de este
deporte en la localidad con cam-
peones de la talla de Amalio
Castillo o Álvaro Valera. Suerte.

TRES CALLES FÚTBOL SALA

El Tres Calles levanta el vuelo.
De hecho, en las últimas jorna-
das había logrado la famosa y
alabada media inglesa, es decir,
había encarrilado varios envites
con victoria en el Agustín
Andrade y había empatado a
domicilio. Según los entrenado-
res, si esa tónica dura toda la
temporada, al final el equipo es
campeón. Pero en esa línea
triunfal se cruzó el pasado fin de

semana el líder de la categoría,
San Francisco de Paula. Y en
esta ocasión no sucedió como
frente al Cludeca y La Luisisana.
En un inicio falto de intensidad,
los pupilos de Emilio Martín
encajaron tres goles en la pri-
mera parte, un lastre imposible
de superar. Tras la reanudación,
los rinconeros acortaron distan-
cias, pero la expulsión de Pincha
dejó sin opciones a los locales

que, no obstante, acabaron el
choque con un digno 4-6, con
Alberto como figura, al anotar

dos tantos, a pesar de estar con
molestias. Ahora, hay que ir a
ganar a Osuna.

Momento del Tres Calles-San Francisco de Paula (4-6).

De la media inglesa
a toparse con el líder

CLUB TENIS DE MESA SAN JOSÉ

Éxito en el
XIII Villa de
La Rinconada
El pabellón Fernando Martín
acogió la XIII edición del
Torneo Villa de La Rinconada
de Kárate en Kumité y Katas.
El torneo, organizado por el
Club Shotokan y en el que ha
colaborado el Ayutamiento de
La Rinconada a través del
Patronato de Deportes y el
Área de Cooperación y
Solidaridad, contó además con
exhibiciones de Kárate-do,
Kobudo, Kárate Infantil y
Defensa Personal.
Un año más, el Villa de La
Rinconada tuvo un fin solida-
rio, ya que la recaudación irá
destinada a la compra de mate-
rial médico para el Proyecto
Socio Sanitario en los campa-
mentos de refugiados saha-
rauis en Ain Beida.

KÁRATE

Un momento del Torneo.

Las bajas por lesión obligan

a luchar por la permanencia
Los contratiempos,

en forma de lesiones

de varios jugadores,

obligan a luchar por

la permanencia.

Imágenes del entrenamiento del Club Tenis de Mesa San José.

BÁDMINTON

El Huesca,
otra víctima
del rodillo

El Alfa Romeo Huesca se con-
virtió en la enésima víctima
del Soderin Rinconada en otro
choque sin historia que finali-
zó con un habitual y contun-
dente 7-0.
A pesar de las bajas con las que
se desplazó el equipo y del frío
que tuvieron que soportar los
rinconeros, sólo Alejandro
Barriga, que se estrenaba con
los mayores este ejercicio,
necesitó del tercer set para
sacar su envite adelante.
Además, la baja de Ana María
Aja propició el debut de Eva
María Romero que venció su
envite individual ante
Francisca Pascual (11-21 y 7-
21) y el dobles femenino,
junto a Laura Molina (14-21 y
6-21), demostrando el gran
nivel de la cantera rinconera.



www.larinconada.esPrimera Quincena de Diciembre de 2007ttnn Deportes - 13

¿Cómo se puede señalar juego
peligroso del jugador por aga-
char la cabeza para despejar un
balón? Pues eso señalizó Ávila
García, trencilla del choque ante
el San Martín, en la jugada que
dio origen al gol de Manolo

Ventura. Luego, antes de que los
hombres de Juan Carlos
Menudo tuvieran tiempo de
reaccionar, llegaría la segunda
jugada desgraciada del día:
Antoñito se marcó un autogol.
Con el 2-0 antes del descanso la

remontada se antojaba imposi-
ble. Y, efectivamente, el San José
no consiguió marcar y cosechó
su tercera derrota en la presente
campaña. Durante la segunda
parte, los azulinos tocaron y
tocaron la pelota, pero no tuvie-

ron profundidad ante un once
que se replegó a la perfección y
no dio opción a la remontada.
Encima, los cañameros perdie-
ron a Buyo antes de tiempo en
una jugada absurda.En un saque
de banda, el entrenador local,
bastante antideportivo, le escon-
dió la pelota cuando la buscaba
con premura. El veterano ariete
cayó en la provocación y empejó
al técnico, lo que le costó la roja
directa y ser baja para el envfite
de la próxima semana.
Con esta derrota el San José deja
pasar la opción de igualar los
guarismos del Betis C, líder de la
categoría, que no había pasado
del empate en casa ante el
Sanlúcar, y, además, ve como le
recortan tres puntos el San Juan,
la Lebrijana y el Nueva Sevilla.

OOttrraa  hhiissttoorriiaa  aannttee  eell  MMoossqquueeoo
La lectura del choque anterior
ante el Mosqueo fue bien distin-
ta. Los de Juan Carlos Menudo
dominaron a su antojo a su rival,
que pareció deambular por el
campo, falto de espíritu y garra.

Los goles de Roberto y Antoñito
finiquitaron un choque que,ni el
tanto postrero de Barrón pudo
cambiar para los palaciegos.
En ese duelo, los azulinos mos-
traron su mejor cara, con
momentos de buen fútbol y una
superioridad pasmosa, digna de
elogio.
Con estos resultados, los azuli-
nos mantienen la segunda plaza
de la tabla, con un colchón toda-
vía de cuatro puntos respecto al
tercero y con un partido, a priori
fácil para la próxima semana, en
la que visitará el Felipe del Valle
el Bormujos de Gabi Hijón, que
se haya inmerso en una crisis

deportiva e institucional y se
antoja un buen bálsamo para
olvidar el próximo tropiezo.
Eso sí, las bajas están empezando
a notarse, ya que, ante el San
Martín se echó de menos a
Barrera y, sobre todo, a Mateo,
que continúa con molestias en el
talón y no pudo entrar en la con-
vocatoria. Y tampoco vendría
mal ese delantero que cubra el
hueco que dejó Isaac antes de
empezar la temporada.

Barrera se marcha de un adversario ante la atenta mirada de Merino en el duelo San José-Mosqueo.

Un error arbitral y un autogol 

provocan la tercera derrota en Liga

SAN JOSÉ

Buyo fue expulsado
por empujar al entre-
nador rival y será baja
para el próximo duelo
ante el Bormujos.

Después de pasar por encima de
La Liara en el último envite en el
Leonardo Ramos, el Rinconada
tenía ante sí la posibilidad de
asaltar el liderato en un duelo
directo ante el Lora, vigente pri-
mer clasificado.
Aunque todo el mundo tenía
claro que no iba a ser fácil y se
temía la presión ambiental que
pudiera existir en el Campo
Nuestra Señora de Setefilla, el
Rinconada se presentó sin com-
plejos, sabedor de su mayor

potencial y su tremenda racha y,
tras unos primeros minutos de
tanteo, se adelantó en el marca-
dor en una jugada en la que
Negro ganó la espalda a la
defensa y batió de tiro cruzado al
meta Bermúdez.
El tanto blanquiazul calentó los
ánimos de los muchos seguido-
res loreños que poblaban las gra-
das y la tensión comenzó a subir
en el terreno de juego e inme-
diaciones hasta el punto que
Santi Argón fue agredido por un

aficionado.
Los rojiblancos empezaron a
apretar y los rinconeros, en con-
tra de lo que nos tienen acos-
tumbrados, dieron un paso atrás,
lo que significó firmar su sen-
tencia de muerte. El Lora empe-
zó a merodear las inmediaciones
de la puerta de Campos que cada
vez tenía más apuros para repe-
ler los ataques locales.Poco antes
del descanso, Ismael aprovechó
un balón suelto en el área para
poner las tablas en el marcador,
resultado con el que se llegó al
descanso. Tras la reanudación, el
decorado no varió, salvo en el
aumento de la presión de los afi-
cionados, que hizo que uno de

los jueces de línea, de apenas
doce años,se olvidara de levantar
la bandera, lo que dejó un claro
fuera de juego sin señalizar que
desconcentró a la defensa. En la
siguiente jugada, fruto de ese
desconcierto, Francis aprovechó
para plantarse solo ante Ricardo,
que había sustituido a Campos y
batirle, culminando la remonta-

da, que pudo ser más amplia si
no es porque el arquero detiene
un penalti absurdo cometido por
Pozo que le costó, además, la
segunda amarilla.
En el tramo final el Rinconada se
dedicó a colgar balones y el Lora
a perder tiempo. Negro pudo
empatar, pero el marcador ya no
se movería.

Antonio Romero no pudo contribuir a una victoria ante el Lora.

Temblaron las piernas y se

esfumó el posible liderato

RINCONADA

La presión ambiental agarrotó a los de Santi

Aragón ante el Lora, que remontó el choque
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Barrera
Jugador del San José

El central cañamero se ha con-
vertido en un fijo de Juan
Carlos Menudo en el centro
del campo hasta el punto de
sentar a Merino en el duelo
ante el Mosqueo. En el choque
ante el San Martín se le echó
mucho de menos.

José Sedeño
Jugador del Rinconada

Estaba llamado a ser uno de
los referentes del equipo, pero
una rotura de gemelo le ten-
drá más de un mes alejado de
los terrenos de juego. Su baja
se une a las de Alves, Lolo y
Estrada, también de larga
recuperación.

José Juan Gallego
C.T.M. San José

Compagina su labor de juga-
dor con la de presidente y
entrenador del conjunto y
tiene buena parte de culpa de
que su equipo lograra el ascen-
so el año pasado y de que esté
consiguiendo la permanencia
en Primera Nacional.

Que a nadie le lleve a error el
título de esta columna.No voy
a hablar de las famosas papillas
del doctor Escribano. Más bien
de otro alimento, si cabe, más
importante, para que el Sevilla
se encuentre donde está
actualmente: la cantera.
Esa que, sin hacer ruido, ha
dado frutos para esquivar la
bancarrota y ha posibilitado la
construcción del conjunto
Champions que conocemos
ahora.
La que, con esfuerzo y tesón,
ha llevado al segundo equipo a
ser el mejor filial de España y
ha alimentado a los mayores
cuando las lesiones, sanciones
y demás impedimentos han
mermado la primera plantilla.
No vamos a descubrir ahora a
Jesús Navas ni a Diego Capel.
Ni siquiera a Crespo.
Unos se fueron, como Bezares,
Abel, Bruno, José Serrano,
Gallardo, Kepa... y otros están
a disposición del club: Casado,
Lolo, Moreno, Javi Varas,
Gallardo y un largo etcétera
que aseguran la grandeza de
este centenario equipo en el
presente y el futuro.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Aunque parezca una perogru-
llada,hay partidos que son vita-
les para un equipo. No me
refiero ya a las finales, los parti-
dos que marcan un ascenso o
aquellos que tienen un título en
juego.A veces, son envites per-
didos en el devenir de la Liga,
de esos que,a priori,no despier-
tan en exceso el interés de los
aficionados. Choques, en defi-
nitiva, como el del pasado
domingo del Betis frente al
Levante en el Nou Estadi.
Para el cuadro verdiblanco era
una auténtica final, porque el
equipo no estaba bien clasifica-
do y visitaba a un conjunto al
que las cosas le iban aún peor.
El resultado mina la moral de
los jugadores, porque, aparte de
alejarse de la salvación, la
remontada te deja cara de tonto
y te planteas si verdaderamen-
te se ha tocado fondo. Lo que
está claro es que no se puede
tener más mala suerte y pagar
más caro tres despistes que se
produjeron en el encuentro.
Pero ya es agua pasada y ahora
hay que volver al trabajo y
esforzarse para sacar jugo de los
próximos compromisos.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Lárriba

Luis Mario Milla Alvéndiz es
un un joven árbitro curtido en
mil batallas durante diez años
que, actualmente, milita en
Primera Andaluza, desde donde
quiere dar el salto a Tercera este
ejercicio. Cualidades le sobran.
¿¿CCóómmoo  ffuueerroonn  ssuuss  ccoommiieennzzooss
eenn  eessttoo  ddeell  aarrbbiittrraajjee??
Me animó mi cuñado que era
colegiado de Segunda Regional.
CCoommoo  eenn  mmuucchhooss  ccaassooss,,  ¿¿eerraa
uunn  ffuuttbboolliissttaa  ffrruussttrraaddoo??
La verdad es que llegué de rebo-
te, como casi todos los compa-
ñeros. Pero una vez que entras
en este mundo, te enamoras de
él y te centras en cuerpo y alma.
¿¿PPoorr  qquuéé  llooss  áárrbbiittrrooss  ssoonn  ssiieemm--
pprree  llooss  mmaallooss  ddee  llaa  ppeellííccuullaa??
Porque es más fácil acusarnos
que ver los fallos del propio
equipo. Pasa como con los
entrenadores, es más fácil
echarlos a ellos que a toda la
plantilla de futbolistas.
PPeerroo,,  aa  vveecceess,,  ssee  eeqquuiivvooccaann......
Claro. Nos equivocamos y ace-
ramos. De hecho, si uno hace
un cuadro y anota por un lado
lo que un árbitro hace bien y
mal, el porcentaje de aciertos
supera el 90%.

¿¿PPoorr  qquuéé  hhaayy  ttaannttaa  eessccaasseezz  ddee
áárrbbiittrrooss  aaccttuuaallmmeennttee??
Porque hay un montón de
equipos, cada vez más. Y luego
están,por desgracia, las agresio-
nes que han sufrido algunos
compañeros, que echan a la
gente un poco para atrás.
¿¿UUsstteedd  hhaa  ppaassaaddoo  mmiieeddoo  eenn
aallggúúnn  ccaammppoo??  ¿¿HHaa  tteemmiiddoo  ppoorr
ssuu  iinntteeggrriiddaadd  ffííssiiccaa??
Afortunadamente nunca han
intentado agredirme.
¿¿CCuuááll  eess  ssuu  oobbjjeettiivvoo??
Este año subir a Tercera y, pró-
ximamente consolidarme,
como mínimo, en Segunda B.

¿¿QQuuéé  ppaarrttiiddoo  ssuueeññaa  ddiirriiggiirr??
Teniendo en cuenta que no
podría pitar un Betis-Sevilla,
me encantaría dirigir un Real
Madrid-Barcelona.
¿¿QQuuiiéénn  eess  ssuu  mmooddeelloo  aa  llaa  hhoorraa
ddee  aarrbbiittrraarr??
En Sevilla todos miramos a
Medina Cantalejo, pero he
aprendido mucho de Moisés
Álvarez García, uno de los
mejores árbitros de Sevilla.
PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  hhaabbrrííaa  qquuee
hhaacceerr  ppaarraa  aanniimmaarr  aa  llooss  cchhaavvaa--
lleess  aa  sseerr  áárrbbiittrrooss??
Concienciarlos de que éste es
un mundo maravilloso.

"Casi todos los árbitros llegan a esto

de rebote, pero pronto se enamoran”

Milla Alvéndiz, junto a Medina Cantalejo, en un partido contra la droga.

La entrevista

El alimento de
los campeones

Hay partidos que
son vitales

Luis Mario Milla Alvéndiz Árbitro

VII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1. Rarra           2233  ppttooss  

2.Manolo            2222  ppttooss

3.Antoñito         2211  ppttooss

4.Mateo              1199  ppttooss

5.Canito 1199  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Negro         2233  ppttooss

2. Iván            2233  ppttooss

3.Antoñito    2211  ppttooss

4. Matito       2200  ppttooss  

5. Pato          1177  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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El Laboratorio Doméstico
para hombres ha puesto ya
punto y final. En total han par-
ticipado 10 personas en este
taller promovido por la
Consejería de Empleo y el
Ayuntamiento, en el que han
aprendido nociones básicas de
cocina, limpieza y plancha.
Todo ello desde un enfoque
medioambiental incluyendo
técnicas de ahorro energético en

el uso de electrodomésticos,
gestión de residuos domésticos,
ahorro de agua y uso de pro-
ductos de limpieza biodegrada-
bles.

El objetivo de este taller , que
se ha realizado en la Guardería
Gloria Fuertes, es promover
una actitud crítica constructiva
acerca del rol tradicional de las
mujeres e incentivar nuevas
ideas más acordes con la situa-

ción actual de mujeres y hom-
bres. Además, pretende fomen-
tar la armonización de las res-
ponsabilidades laborales y
familiares entre ambos sexos,
repartiendo equitativamente el
cuidado de personas dependien-
tes y las tareas domésticas. Esta
acción de sensibilización ha
consistido en la realización de
dos talleres de tareas domésti-
cas, uno en 2006 y otro en 2007.

TALLER PARA HOMBRES

Concluye el ‘Laboratorio Doméstico’

La Asociación de Familias de
Ayuda al Discapacitado (AFADI)
cuenta desde hace unos días con
un vehículo adaptado. Una nueva
asistencia que permite seguir
avanzando y progresando en el
día a día de las personas que tie-

nen alguna discapacidad.
El minibús tiene 19 plazas

incluido el conductor, a las que
hay que sumar cuatro que van
destinadas a personas que necesi-
ten portar su silla de ruedas. Con
este nuevo servicio sus socios se

desplazarán a los distintos luga-
res que deben acudir diariamente,
entre ellos, los centros ocupacio-
nales. Además les proporcionará
una mayor independencia para
participar en actividades lúdicas y
excursiones fuera del municipio.

El vehículo, que ha costado
145.000 euros, se ha financiado
en gran parte por la asociación
comarcal Gran Vega -presidida
por Javier Fernández- que,
mediante gestiones de nivel
europeo, consiguió ayudas por
valor de 94.000 euros.Asimismo,
el Ayuntamiento de La
Rinconada ha colaborado con
12.000 euros y el resto lo ha
aportado la asociación. Con el

objetivo de ofrecer esta presta-
ción, el colectivo no ha dudado en
recaudar fondos organizando,
para ello, galas benéficas, rifas e
incluso han solicitado un crédito
bancario. Un esfuerzo de todos
para modernizar sus servicios
asistenciales, pero no sólo eso, se
proponen seguir trabajando en
sus proyectos futuros para mejo-
rar así, el buen funcionamiento
de la asociación.

La Asociación AFADI
estrena minibús adaptado

ASOCIACIÓN

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Seis sanitarios rinconeros se
desplazarán, del 2 al 9 de diciem-
bre, hasta los campamentos de
refugiados saharauis para llevar a
cabo un plan de acción socio-sani-
tario. El proyecto, que cuenta con
20.000 euros para su ejecución,
está cofinanciado por la

Diputación de Sevilla y el
Ayuntamiento de La Rinconada.

Asímismo se incluye dentro
del 1 por ciento que se destina del
presupuesto municipal que tiene
como prioridad los hermana-
mientos. El viaje propone formar
a los ciudadanos en temas de

salud. Para ello se realizarán
campañas y talleres de con-
cienciación sobre diabetes,
higiene escolar, y geriatría,
entre otras. El objetivo es pre-
venir las enfermedades, que en
muchas ocasiones por falta de
atención no tienen solución.

Seis sanitarios rinconeros viajan

a los campamentos saharauis

Pilar García Extremera, en la clausura del curso.

Miembros de Afadi junto al nuevo minibús.

El alcalde, Javier Fernández, en el interior del vehículo.
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Con fecha 8 de Mayo de 2.007, se constituyó la EMPRESA METROPOLITANA DE ABASTE-

CIMIENTO Y SANEAMIENTO DE AGUAS DE SEVILLA S.A. (EMASESA), de la que el

Ayuntamiento de La Rinconada es socio accionista.

El Excmo. Ayuntamiento de La Rinconada y EMASESA prestan una atención preferente al des-

arrollo sostenible y en este sentido, el cuidado y respeto al medio ambiente es una constante en

su gestión. 

Por todo lo anterior y con el objetivo de continuar en la mejora de la calidad del servicio de

Alcantarillado, el Ayuntamiento de La Rinconada y EMASESA han acordado que en 2.008 EMA-

SESA comenzará a proporcionar dicho servicio en la totalidad del término municipal completando

así la gestión del ciclo integral del agua.  

La prestación de dicho servicio implicará la equiparación del mismo al prestado en el resto de

los municipios integrados en EMASESA Metropolitana, en todo lo referente a calidad del mismo,

obras de mejora y conservación y cumplimiento del objetivo de recogida y depuración del 100%

de las aguas residuales producidas en dichos municipios.

Con el comienzo de este nuevo servicio entra en vigor, a partir de esta fecha, la tasa de vertido

(cuota fija y cuota variable), que será incluida en la factura de agua, en la que supondrá un incre-

mento aproximado de 0,30 Euros/mes por cada m3 de un consumo, abonando lo mismo que el

resto de los ciudadanos de las poblaciones integradas en EMASESA Metropolitana.

Sin más, en la confianza de estar permanentemente en la búsqueda de la mejora en la calidad

de los servicios públicos, reciba un cordial saludo.

La Rinconada, noviembre de 2008

A TODOS/AS LOS VECINOS/AS

El Presidente
de EMASESA

Alfredo Sánchez Monteseirín

El Alcalde
de La Rinconada

Fco. Javier Fernández de los Ríos Torres
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CURSO FORMATIVO

Cada vez son más los usua-
rios de La Rinconada que se
decantan por los nuevos recur-
sos para solicitar cita médica o
de pediatría a través del teléfo-
no de 'Salud Responde' o
Internet. Los datos lo confir-
man, como así se recoge en el
último balance mensual hecho

público desde el Distrito
Sanitario Sevilla Norte, en el
que se inserta La Rinconada.

De este modo, frente a las
4.886 asistencias solicitas en
marzo de 2007, el Distrito
Sanitario revela que octubre
cerró el periodo mensual con
un total de 6.235 citas, lo que

materializa un incremento en
estas alternativas a la formali-
zación tradicional de petición
de consultas en mostrador de
aproximadamente un 28 por
ciento.

La tendencia es creciente
también en el núcleo de La
Rinconada, que ha pasado de

las 998 citas de marzo a las
1.224 contabilizadas a 31 de
octubre, lo que se traduce en
porcentajes en casi un 23 por
ciento.

En opinión de la delegada de
Salud, Raquel Vega, el progra-
ma 'Salud Responde' es una
"herramienta de gran utilidad
para la modernización sanita-
ria", que conlleva "pasos
importantes para eliminar la
ralentización de las esperas en
mostrador con medidas que
inciden en la mejora de la res-
puesta administrativa y que

pretenden facilitar la comodi-
dad del usuario".

El programa 'Salud
Responde', disponible las 24
horas del día durante todo el
año, permite que los usuarios
de la sanidad pública que mar-
quen el 902 505 060 formalicen
cita de pediatría o atención pri-
maria sin tener que guardar
cola en el centro de salud de
referencia.

Un trámite que puede resol-
verse también, vía Internet, a
través de la página www.junta-
deandalucía.es/salud.

Crece el número de usuarios 
que piden cita por Internet

SANIDAD

La Escuela de Hostelería de
Torrepavas ha iniciado esta
semana un nuevo curso de coci-
na. Las clases, de FPO y de 914
horas, están subvencionadas por
la Junta de Andalucía y los úni-
cos requisitos exigibles son ser
desempleado o empleado con un
contrato de trabajo de menos de
20 horas semanales y ser mayor
de 16 años.

Estos cursos tienen compro-
miso de contratación por parte
de la Escuela, con lo que el 60

por ciento de los alumnos que
sean aptos en él van a tener un
contrato de seis meses de dura-
ción. Es una profesión con sali-
das laborales garantizadas. De
hecho, en la pasada edición el 65
por ciento de los alumnos que lo
hicieron están trabajando
actualmente en restaurantes de
Sevilla y provincia.

Los horarios de los cursos son
de 9.00 a 15.00 y de 15.00 a
21.00 y el teléfono de contacto
es el 955 798 810 

La Escuela de Torrepavas   

inicia un curso de cocina

El Observario Astronómico del
parque de El Majuelo se convirtió
entre los días 13 y 15 de noviem-
bre para los amantes de las estre-
llas y los astros en centro de todas
las miradas. Se conmemoraba la
VII Semana de la Ciencia y la
Asociación Ibn Firnás quiso apor-
tar su granito de arena y presentó
como propuesta, a nivel andaluz,
diferentes actividades en el
Observatorio de La Rinconada.

Alrededor de 200 asistentes,
procedentes de dentro y fuera de
la provincia se acercaron a partir
de las 20.00 horas para observar
directamente desde los telescopios
los cuerpos celestes. Desde la
Asociación, seleccionaron una

lista de astros entre los que se
encontraban las estrellas múlti-
ples, dobles, los cometas o una
galaxia, entre otros.

Antes de la observación de
todos los objetos desde el telesco-
pio ofrecieron información básica
a los visitantes para que pudiesen
comprender la imagen que poste-
riormente iban a ver.

El presidente de la Asociación,
Fernando Bretán, asegura que "la
experiencia ha sido muy gratifi-
cante, ya que todo el mundo se ha
mostrado muy entusiasmado con
las explicaciones y ha realizado
muchas preguntas". De entre
todas las actividades programadas,
la que más ha gustado,según rela-

ta, ha sido la de observar por el
telescopio,ya que "les ha permiti-
do redescubrir el universo desde
ese rincón de El Majuelo".

La próxima actividad que orga-
nice esta asociación rinconera será
el 13 de diciembre y se tratará de
una charla, titulada 'El color de las

estrellas'. Fernando Bretán señala
que, la principal motivación de la
Asociación es fomentar el gusto
por la ciencia en general y espe-
cialmente de la astronomía entre
los vecinos del municipio.Por ello,

son continuas las actividades que
organiza para redescubrir,
mediante el estudio y la difusión
de sus obras a científicos como Ibn
Firnás, a quien da nombre la
Asociación. Sus actividades se
dirigen a todo tipo de público,pero

especialmente a la población esco-
lar y a los jóvenes, planificando
talleres de ciencia y tecnología,
ciclos de conferencias, visitas de
interés cultural, edición de boletín
técnico-científico o concursos y
exposiciones temáticas.

Desde un rincón del Universo
VII SEMANA DE LA CIENCIA

200 personas visitaron entre el 13 y el 15 el

Observatorio de El Majuelo a través de un

taller organizado por la Asociación Ibn Firnás

Los participantes observaron las estrellas a través del telescopio.

“La propuesta ha sido
gratificante ya que se
ha interesado por el
Observatorio gente
de toda la provincia”

ANIVERSARIO

Padres y pequeños acudieron la pasada
semana a la guardería Gloria Fuertes para celebrar sus diez años de existencia. A ‘la fiesta’ también acudió
parte de la Corporación municipal, con el alcalde, Javier Fernández a la cabeza.

La ‘Gloria Fuertes’ celebra su cumpleños



18 - Actualidad ttnnwww.larinconada.es Primera Quincena de Diciembre de 2007

Puertas de máxima seguridad,
cámaras preparadas sólo para
personal autorizado y personas
enfundadas en trajes especiales,
al más puro estilo James Bond.
Ése es el aspecto de Elimco, una
empresa situada en Aerópolis
dedicada a la construcción aero-

naútica. Nicolás Jiménez
Martínez es el presidente de
esta empresa que nació en el año
1992 y, desde entonces, el grupo
ha tenido un proceso constante
de crecimiento , generando
empleo estable y especializado,
hasta llegar a los cerca de 400

profesionales, de los cuales 155
son ingenieros.

La empresa rinconera es un
claro ejemplo de evolución
constante en el mundo empre-
sarial. Para su presidente, “uno
de los momentos más impor-

tantes del proyecto fue cuando
decidió apostar en 2005 por que
la empresa se situase en el
Parque Tecnológico
Aeroespeacial de Andalucía y
gracias a ese impulso la activi-
dad empresarial se ha parado de
diversificarse. " 

En estos momentos  no sólo
“nos dedicamos a la aeronáutica
sino también al sector aeropor-
tuario, industrial, automatiza-
ción, mantenimiento, trabajos
en tensión, petróleo y gas",

comenta satisfecho Nicolás
Martínez.

Tanto ha crecido la empresa
desde que se abrió que han
implantado oficinas en Madrid,
Barcelona, las Islas Canarias, y
este año también en Albacete.
Pero sin duda, el salto definitivo
para su expansión a nivel inter-
nacional lo han dado con la ofi-
cina de Montreal, en Canadá a
principios de 2007.

Esta consolidación de la
empresa le ha llevado a facturar
26 millones de euros en 2006 y
prevé alcanzar los 35 millones
de euros de facturación al finali-
zar el año, incrementando así
cerca de un 35 por ciento el
volumen de negocio.

El presidente de esta entidad
asegura que este crecimiento es
la respuesta a su adaptación a las
nuevas exigencias del mercado,
apostando por la innovación
tecnológica. "Las empresas no
pueden relajarse; hay que estar
continuamente invirtiendo y
apostando por lo novedoso para
ofrecer un servicio técnico lo
más completo posible, si no la
competencia te hunde", asegu-
ra. Aunque con un poco de vér-
tigo, mira al futuro con optimis-
mo. Su meta es simplemente
seguir creciendo "hasta donde
se pueda" y conquistar nuevos
mercados.

Elimco: el gigante
de la aeronáutica
La empresa rinconera ha dado este año el salto

definitivo con una oficina en Canadá y

pretende aumentar su facturación en un 35%

EMPRENDEDORES

Desde 1992 no ha
parado de crecer. De
los 400 profesionales,
155 son ingenieros 

SEMINARIO

El pasado 20 de noviembre se
celebró en el Centro de
Formación en Nuevas
Tecnologías de El Cáñamo II,
la charla sobre el Nuevo
Estatuto del Trabajador
Autónomo, organizada por

SoderinSA. El ponente encar-
gado de ofrecer la disertación
fue Jesús Cruz Villalón, cate-
drático de Derecho del Trabajo
y uno de los artífices de la nor-

mativa estatal. La delegada de
Desarrollo Económico, Pilar
García Extremera, inauguró el
seminario, con el que espera
que "todos los empresarios
autónomos de la localidad disi-
pen las dudas que puedan tener
sobre el nuevo texto que entró
en vigor el pasado 12 de octu-
bre".

Al acto acudieron unas 60
personas del tejido empresarial
local, que quisieron conocer de
primera mano los puntos clave
del Estatuto.

Este nuevo documento recoge
las reivindicaciones de un colec-
tivo integrado por más de tres
millones de trabajadores en
España y por las principales aso-
ciaciones del sector.

El empresariado se interesa por 

el Nuevo Estatuto del Autónomo

Un profesional de Elimco en su puesto de trabajo.

La delegada de Desarrollo Económico, en la inauguración del curso.

La Red de Espacios
Tecnológicos de Andalucía
(RETA) firmó el 12 de noviem-
bre un convenio con
SoderinSA para fomentar la
integración de la innovación en
las empresas a través de lo que
se denominan las
Agrupaciones Tecnológicas.

Esta calificación la puede
obtener un conjunto de empre-
sas comprometidas con la
investigación y la innovación
que se encuentren ubicadas en
un mismo lugar, en el que exis-
ta una acumulación de tecnolo-
gía que induzca al desarrollo
económico y que se interrela-
cione con el entorno mediante
procesos de difusión y transfe-
rencia de conocimiento.

En cada una de estas
Agrupaciones RETA se empla-
zará un técnico para que coope-
re directamente con las empre-
sas de su entorno y fomente la
innovación y competitividad.
Para la delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, "gracias a esta par-
ticipación a través de RETA en
las Agrupaciones Tecnológicas
podremos mejorar, más aún, la
competitividad en el mercado
del tejido empresarial de La
Rinconada".

Por su parte, SoderinSA se
compromete a facilitar a red de
Espacios Tecnológicos la utili-
zación de sus instalaciones para
la ubicación del así como la
infraestructura necesaria para
el trabajo de esta persona.

El trabajo de este técnico se
basará en visitas a las empre-
sas, organización de jornadas o
sesiones informativas, entre
otras cosas, para la difusión de
lo que las innovaciones pueden
aportarles. A las empresas que
lo deseen se les realizará un
diagnóstico de su estado tecno-
lógico y de cuáles serían las
mejoras en este aspecto que
podrían introducir para mejo-
rar su competitividad.

Las empresas interesadas
pueden contactar con el técnico
de la Red de Espacios
Tecnológicos en el teléfono
955790570.

SoderinSA

convenia la

creación de

Agrupaciones

Tecnológicas

RETA

Unas 60 personas del mundo empreasial 

asistieron a la conferencia de Jesús Cruz Villalón

El nuevo documento
recoge las aportacio-
nes del sector de
empresarios autóno-
mos
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REPRESENTACIÓN TEATRAL

Cosa singular de aquellas elec-
ciones es que fue la última vez
que nos llegó de forma clara la
propaganda de los partidos
extremistas, sobre todo, porque
subsistía una prensa del Estado
en la que todos tenían derecho a
publicar sus originalidades-
pasos hacia el futuro-vueltas
hacia el
pasado-ideas rocambolescas...
Y en esa prensa del Estado -
Suroeste de Sevilla, por ejem-
plo,- aparecieron los anuncios
del PCOE con 'C' que era el
genuino representante de la
URSS que nos ofrecía 'hagamos
la verdadera transformación
social' pero nos ocultaba el ir de
cola en cola ante tiendas vacías a
que habían llegado en esa URSS
de sus amores, o estaba el tam-
bién duro PST,Partido Socialista
de los Trabajadores, que pedía
45.000 de salario mínimo -lo
que supondríaun 50 por ciento
de subida inmediata y una infla-

ción de locura-, amén de jorna-
da de
35 horas, expropiar a terrate-
nientes y bancos,y un Gobierno
de obreros, ni un solo empresa-
rio ni técnico, todos obreros.
O la LCR, la Liga Comunista
Revolucionaria que exigía que al
instante se depurara duramente
a los golpistas (la respuesta del
ejército imagínensela), salir de la
OTAN mañana mismo -la tute-
la de la misma OTAN a la revo-
lución portuguesa se hubiera
quedado chica-, Ley del aborto
total sinescalones previos, y aca-
baba con el llamamiento '¡Ven
con la izquierda que lucha!' por-
que la verdad es que la sensatez
del pueblo los estaba dejando
sin militantes.
Y en el otro bando esa prensa
del Estado se veía obligada,
mientras losjueces no dijesen lo
contrario, a darnos la carota
sonriente -carota por lo grande:
cogía toda la página gigante del

Suroeste- del golpista del 23-F
Antonio Tejero que, como esta-
ba de moda el término
'Solidaridad' fundó la
Solidaridad Española y en el
anuncio nos pedía que le votára-
mos 'por España' y ya
está...porque con la enorme cara
no cabía nada más en la hoja
Y venían los anuncios de las
Falanges, el primero el que nos
suena más a los oídos veteranos,
la FEJONS, la Falange Española
y Juntas Ofensivas Nacional-
Sindicalistas que decía que si la
votábamos sí haría ahora en el
Gobierno ecología, repoblación
forestal, seguro agrario y hasta
un IRPF un tanto progresivo.
Estaba también la Falange
Española Independiente que
decía que era 'la única que
denunciaba la falsedad del siste-
ma político', lo que era cierto,
y que ella era 'la opción verda-
dera' y, raritos los españoles, por
ejemplo en nuestra provincia,

795.000 votantes se decantaron
por la opción 'falsa' de todos los
partidos democráticos y sólo
343,el partido al que menos,por
ésta que decían ellos que era 'la
verdadera'.
Después de esta curiosidad de
una tan abierta propaganda
electoral,aterricemos en la reali-
dad de nuestro pueblo en donde
con un censo electoral de 11.622
el PSOE sacó 6.165, el PCE

1.515,AP 1.072, el PSA se man-
tuvo en los 115, uno más que
UCD que cayó a los 114 -¡desde
los 1.374 de 1979!-, seguidos
por los duros comunistas del
PCOE con 45, el CDS con 31, el

PST con 16, la FN de Blas Piñar
con 11, y tras ella 6, 5 y 3 votos
los también duros comunistas
de la LCR, la UCE (Unidad
Comunista Española) y el PCE
marxista-leninista, 4 el
Movimiento Falange Española
y la Falange Española
Independiente que hemos visto
más arriba, y un solo voto
(¿quién sería?) un solo voto sacó
Tejero.
Sirva este artículo de Historia y
de remembranza para que
recuerden los mayorcitos qué
votaron entonces y cómo ha
evolucionado su nivel de vida y
su voto en estos 25 años,y hasta
sería bonito que ese cambio se lo
contáramos a nuestros meno-
res, a la vez que advertimos que
en la lista de los resultados no
está FEJONS, comentada más
arriba, porque se retiró la víspe-
ra de las elecciones ¿porque
pensó que su tiempo había pasa-
do?.

Manuel Alfonso Rincón

Historiador Local

1982: elecciones en La Rinconada. ¿quién votó a Tejero?

“En el pueblo el
PSOE sacó 6.165 votos,
el PCE 1.515 y Tejero
sólo uno ¿quién sería?”

El Centro Andaluz de Teatro
presentó el montaje `A la luz de
Góngora ,́una obra dirigida por la
famosa actriz Kiti Mánver, que
protagoniza junto al también
célebre actor Juan Luis Galiardo.

El poeta cordobés es uno de los
nombres que más suenan este
año en la cultura. Primero, por-
que se cumplen 480 años de su
nacimiento y segundo, porque se
celebra el 80 aniversario de la
Generación del 27, el comienzo
de sus reuniones para reivindicar
su figura y su obra.

La magia del Siglo de Oro estu-
vo presente en la representación
artística, con especial atención al
Barroco andaluz, con música en
directo, proyecciones, actores y

marionetas, todo un cosmos de
ingenio a la vista del espectador.

El reparto lo completaban
Antonio Zafra, Rosa Miranda,
Bernabé Rico y Virginia Muñoz
que junto a los músicos, Alba
Fresno con la viola de gamba y
Gloria Martínez con el arpa
barroca, recuperaron por unos
instantes momentos y sonidos de
la época. Las palabras que el poeta
dejó escritas, rebosantes de metá-
foras y complejidad, inspiraron
este montaje teatral que no dejó
indiferente a nadie y que impre-
sionó gratamente al patio de
butacas.

La pasión que Kiti Mánver
siente por este fragmento de la
historia se plasma en esta compo-

sición, que intentó acercar la obra
de Luis Góngora a los jóvenes en
términos sencillos, ofreciendo un
montaje divertido, dinámico y
didáctico. Su poesía fue el hilo
conductor del espectáculo que se
articuló en torno a los versos que
del escritor. Los actores expusie-
ron sobre el escenario la densa
literatura y las atrevidas imáge-
nes de este autor por las que el

espectador pudo imbuirse en el
espíritu del barroco.

A la representación le acompa-
ñó la exposición "El escenario de
la ilusión", que mostró el teatro
por dentro, y ofreció la oportuni-
dad de ver lo que hay al otro lado
del telón, entrar en el escenario y
descubrir lo que para el público
ha sido un misterio durante
siglos.

La magia de Góngora cautiva a

Kiti Mánver y Juan Luis Galiardo
El Centro Cultural de la Villa acogió, 

el 27 de noviembre, un espectáculo 

sobre el poeta cordobés Luis de Góngora

EXPOSICIÓN

La muestra `Pinturas y
Esculturas  ́ del artista rinconero
Ángel Antonio López ha podido
visitarse durante estos días en el
Centro Cultural de la Villa. Este
joven artista ganó en 2006 el pri-
mer premio en el Concurso
Nacional de Escultura de la
Universidad de Sevilla, lo que le
ha posibilitado presentar una
exposición personal. El estilo que
mejor define su muestra es el abs-
tracto, aunque reconoce que "es
un arte que no gusta a todo el
mundo" manifiesta que "he obte-
nido muchas críticas, y que ya
sean negativas o positivas,para mi
siempre son constructivas porque
enriquecen mi trabajo". Según él,
con la muestra no pretende rei-
vindicar nada, su principal inten-
ción es que se disfrute con su obra.
La edil de Cultura, Raquel Vega,
considera  que "es una oportuni-
dad única para que autores del
municipio se sientan apoyados en
su localidad y puedan compartir
su arte con los vecinos.”.

Transmitir

sentimientos

con el arte

Mánver y Galiardo junto a una marioneta de Luis de Góngora.
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La decimotercera edición del
Festival de Teatro para Niños y
Niñas se clausuró el 23 de
noviembre con el estreno en
Sevilla del espectáculo `Nena  ́de
la compañía Tiritritrán. Durante
nueve días La Rinconada ha aco-
gido alrededor de 1.500 niños y
niñas que han disfrutado de
variadas y divertidas representa-
ciones teatrales. Música, danza,
marionetas, flamenco, títeres,
cabaret - teatro y la utilización de
las nuevas tecnologías y la ima-
gen virtual,entre otras,dirigidas a
un público infantil con edad infe-
rior a los 10 años, han completa-
do la extensa programación tea-
tral dedicada a los más pequeños.
Esta edición ha contado con la
novedad de un espectáculo dise-
ñado expresamente para bebés de
1 a 3 años, de la mano del grupo
Da.te Danza con la obra `Mua,
mua .́

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, valora positivamente el
desarrollo del festival y señala

"que es posible conectar con un
público tan exigente como el de la
infancia que ha demostrado en
todas las representaciones un
gran interés y un destacable res-
peto por las propuestas artísticas
presentadas”. La clave de esta ini-
ciativa plenamente consolidada
en la programación anual de
Cultura es precisamente "satisfa-
cer la demanda de toda la fami-
lia", con espectáculos accesibles -
sólo tres euros la entrada- de la
mano de "compañías de recono-
cida trayectoria y experiencia que
saben hacer las delicias de peque-
ños y mayores, que disfrutan
tanto o más que sus pequeños
acompañantes", añadió Vega.

Además de la calidad de la ofer-
ta teatral y del gran objetivo de
enganchar a edades tempranas, el
Festival se convierte también en
la excusa perfecta para profundi-
zar en valores como la amistad, la
coeducación, la superación per-
manente o el compromiso con
principios ciudadanos.

El Festival de Teatro

conquista a los más pequeños

FESTIVAL PARA NIÑOS

La compañía Metrópolis
Teatro ha decidido poner en
marcha una nueva producción
bajo el título `Un Picasso´ que
servirá para conocer mejor al
célebre pintor malagueño, uno
de los más grandes genios del
siglo XX. De la mano de Nacho
Artime y José Sacristán, llega
esta estupenda comedia del dra-
maturgo americano Jeffrey

Hatcher, conocido y prestigioso
guionista del mejor cine ameri-
cano actual. La pieza teatral, de
inmejorable factura dramática,
estará interpretada por Sacristán
y Sonia Castelo, dos grandes
actores que nos cautivarán y nos
transportarán a un episodio de la
historia donde el arte estuvo a
punto de perder su libertad.

La obra comienza en 1941

cuando en París, ocupada por el
ejército nazi, Picasso es detenido
por unos soldados alemanes, a la
salida de Les Catalans el restau-
rante donde solía celebrar tertu-
lias con sus amigos. Conducen al
pintor hasta un sótano para ser
interrogado por una funcionaria
del Ministerio de Cultura , Miss
Fischer que interpreta Sonia
Castelo, para que certifique que
tres de sus cuadros son auténti-
cos. En esta época, el pintor
malagueño era tan conocido por
todo el mundo como imitado. En
cuanto a la puesta en escena,des-
taca el humor, la poesía y la tea-

tralidad, un magnífico vehículo
para que los actores José
Sacristán y Sonia Castelo mues-
tren su talento interpretativo
ante el público rinconero. La
obra del para nosotros descono-
cido autor, Jeffrey Hatcher, pero
que ya lleva un tiempo de éxito
en todo el mundo, ganó el
importante premio Barrymore
al estrenarse mundialmente en
Filadelfia.

Luego pasó a Brodadway y
refrendó su éxito en el prestigio-
so Manhattan Theatre Club y
ahora ha llegado el momento de
abrirse paso en numerosos idio-

mas como el castellano. Pablo
Picasso, conocido universalmen-
te por su pintura, sus excentrici-
dades, su desmesurado amor a
las mujeres y su hedonismo nos
mostrará como sólo un genio es
capaz de seducir a su enemigo,
subyugarlo y convertirlo en su
más ferviente admirador. Estas
singulares habilidades del afa-
mado pintor estarán de relieve el
próximo 14 de diciembre a las
21.00 horas en el Centro
Cultural de la Villa.

José Sacristán interpreta a 

Picasso en su nueva obra teatral

José Sacristán en`Un Picasso´.

1.500 niños y niñas disfrutaron de divertidas

y didácticas sesiones teatrales

La compañía Da.te danza con su espectáculo `Mua, mua´.

Atelana Teatro en un momento de su actuación. 

PROGRAMACIÓN

El mes de diciembre es clave
para los alumnos universitarios
que tienen que prepararse los
exámenes previos a la Navidad.

En este marco, la Concejalía de
Cultura ha decidido recuperar
dicho mes el programa ‘Estudio
Abierto’.Entre los días 10 y 20 de
diciemb$re,la biblioteca de San
José permanecerá abierta al públi-
co de lunes a viernes hasta las
22.30 horas. Además, ambos edi-
ficios abrirán en la jornada del
sábado día 15,en horario de 09:00
a 14:00 horas."Una medida enca-
minada a reforzar las peticiones
de sala de estudio que requieren
los jóvenes para la preparación de
diferentes asignaturas" tal y
como informó la edil del ramo,
Raquel Vega.Además explicó que
la iniciativa "parte de la experien-
cia de la edición de septiembre,
proporcionando respuesta directa
a los horarios que mayor deman-
da generaron entre los usuarios "

Por su parte, la sala de La
Rinconada, entre semana, man-
tiene su horario habitual. Los
lunes de 16.00 a 21.00 horas y de
martes a jueves de 09.00 a 14.00
horas  y de 16.00 a 20.45 horas.

Estudio 

Abierto 

regresa a las 

Bibliotecas 

TEATRO

El Centro Cultural de La Villa recordará,

el14 de diciembre, la vida de este 

genial pintor malagueño
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Con motivo del Día
Internacional de los Derechos del
Niño y la Niña, y como viene
siendo habitual en los últimos
años, Radio Rinconada celebró
un programa especial en el que
cedió la voz a quienes se esfuer-
zan día a día por garantizar los
derechos de los pequeños y, sin
duda, a los grandes protagonistas
del 20 de noviembre: los niños y
niñas de los Centros de Primaria
de la localidad.

El espacio, conducido por
Antonio Borrego y Jennifer
Montilla, bajo la dirección técni-

ca de José Leandro Benítez, se
desarrolló desde el Centro Cívico
Juvenil, hasta donde se desplaza-

ron delegaciones de los centros
escolares. Ésta fue la gran nove-

dad de la presente edición y un
éxito de convocatoria.

Además de entrevistas con
Ricardo García, presidente de
UNICEF en Andalucía, Pilar
Escudero, delegada de Igualdad y
Bienestar Social y Jerónimo
Herrera, coordinador municipal
de las actividades realizadas con
motivo de la efeméride, la aten-
ción se centró en el ya clásico
Trivial que enfrentó a todos los
centros. En esta ocasión, el
Colegio Maestro Antonio
Rodríguez se alzó con el primer
puesto por delante del Júpiter.

Los centros realizaron también
un tema libre, entre los que se
eligió también el de los alumnos
del Antonio Rodríguez, que
interpretaron en francés un tema
del filme ‘Los Chicos del Coro.’ 

RADIO RINCONADA

Los representantes del MAR, interpretaron como tema libre una canción en francés.

El Colegio Maestro
Antonio Rodríguez se
impuso en el concurso
del Trivial superando
en la final al Júpiter

El día de la Infancia

se celebró en la radio
El 104.7 desplazó sus equipos hasta el Centro

Cívico Juvenil, donde los centros de Primeria

de la localidad disfrutaron de la jornada

Al cierre de esta edición, todo estaba preparado para realizar un
programa especial desde el colegio Azahares con motivo de la
inauguración de la nueva biblioteca del centro. Antes, el ente
público conmemoró el Día Internacional contra la Violencia de
Género dando difusión a las protagonistas de las iniciativas muni-
cipales. En la imagen, la delegada de Igualdad, Pilar Escudero.

Nuevo especial en el C.E.I.P. Azahares

SIGUIENTE ESPECIAL

Vista general del patio de butacas durante el directo.

Cuadro de honor de los ganadores del concurso de preguntas.

El público tomó parte activa en el concurso y se llevó regalos.
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RReepprreesseennttaacciioonneess  tteeaattrraalleess

Teatro del velador 

`El patio´es una historia sim-
ple, un día en la vida de cinco
mujeres internas en una ins-
titución, no en una sociedad
de castigo sino en esta nueva
sociedad de vigilancia en la
que vivimos, donde lo que se
degrada no es ya el cuerpo
sino la honra y la disposición
de los bienes, lo que asusta no

es el dolor increíble sino la
captura del propio tiempo.

En el Centro Cultural de la
Villa, el viernes 30 de
noviembre, a las 21.00 horas.

Precio de entrada 7 euros.

AAbbeecceeddaarriiaa

La calabaza danza teatro `Y
pasan los años´
El próximo jueves 29 de
noviembre 

Danza móbile `Jaquelado´
19 de diciembre

Ambas representaciones ten-
drán lugar en los Centros
Educativos del municipio.

MMúússiiccaa

Orquesta de Cámara
Andaluza

El encuentro con el solista de
guitarra Eduardo Trasierra, su
incorporación a los programas
de la orquesta, así como la
aceptación y sorpresa con que
le programa Barroco Jondo ha

sido acogido, nos trae hasta:
`Más... Barroco Jondo´

Michael Thomas repite su
posición de director desde el
violín, y Trasierra desde su
guitarra flamenca vuelve a
acoger este estilo de música.

Estos compositores mostrarán
su repertorio al público rinco-
nero- por sólo 6 euros- el 4
de diciembre a las 21.00
horas, en el Centro Cultural
de la Villa.

AAccttiivviiddaaddeess

Curso de formación en
Interculturalidad e Igualdad
de trato dirigido a mujeres
extranjeras

De diciembre de 2007 a enero
de 2008.

30 horas lectivas.

Las inscripciones deben remi-
tirse al Área de Derechos
Sociales ubicada en 
C/ Alberto Lista nº 9.

Agenda DICIEMBRE ´ 07
María Dolores González

Cocina
dame esa receta.....Dolores

María Dolores González ha querido explicar cómo hace la
tarta de queso, debido al gran éxito que tiene cuando lo elabora
para sus amigos y familiares.

En primer lugar se cogen las galletas y se machacan hasta que
se convierten en polvo con la ayuda de un rodillo o una maja.
Luego se mezcla con la mantequilla derretida para hacer la que
será la base de la tarta. A continuación se prepara la gelatina de
limón según  nos indique la caja (normalmente 1/4 de agua fría
y otro de agua caliente en un cazo y se mezcla). Una vez hecha
la gelatina, se mezcla en la batidora con el brik de nata y el
queso de untar Philadelphia. Seguidamente se echa encima de
la tarta que anteriormente se preparó y se mete en el frigorífi-
co entre dos y cuatro horas para que cuaje todo. Transcurrido
ese tiempo se pone encima la mermelada de fresa y se mete de
nuevo en el frigorífico.

Esta rinconera anima a todos a preparar este delicioso postre,
que, aunque pueda parecer laborioso es muy sencillo y lo más
importate: siempre sale.

IInnggrreeddiieenntteess

- una tarrina de queso de untar Philadelphia
- una sobre de gelatina de limón
- un tetrabrik de nata pequeño
- 20 galletas María Fontaneda
- dos cucharadas soperas de mantequilla
- un bote de mermelada de frambuesa de la Vieja Fábrica

Tarta de queso

2266  nnoovviieemmbbrree  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Carretera Bética ,
69 95-4790061
2277  nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
San José/ Alberto Lista 
95-4790726
2288    nnoovviieemmbbrree  --  VVIIEERRNNEESS
2299  nnoovviieemmbbrree--  SSÁÁBBAADDOO
3300  nnoovviieemmbbrree--  DDOOMMIINNGGOO
San José / Madrid, 47
95-4790234
11    ddiicciieemmbbrree  --  LLUUNNEESS
San José / Los Carteros, 122
95-4790137

22  nnoovviieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
San José / Ctra. Bética , 69,
95-4790061
33  nnoovviieemmbbrree  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Alberto Lista
95-4790726
44    nnoovviieemmbbrree  --  JJUUEEVVEESS
San José / Madrid, 47
95-4790234
55  nnoovviieemmbbrree  VVIIEERRNNEESS  --  
66  nnoovviieemmbbrree  SSÁÁBBAADDOO
77  nnoovviieemmbbrree  --  DDOOMMIINNGGOO
San José / Los Carteros, 122
95-4790137

88  nnoovviieemmbbrree  --  LLUUNNEESS
San José / Carretera bética,
69; 95-4790137
99    nnoovviieemmbbrree  --  MMAARRTTEESS
San José / Alberto Lista 
95-4790726
1100  nnoovviieemmbbrree  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
San José / Madrid, 47
95-4790234
LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80
tlf. 95-4687137

Farmacias de Guardia

Almacén Municipal........ 954 795 617

Área de Igualdad..............955 790 534

Ayuntamiento..................955 797 000

Biblioteca de La Rda........955 798 104

Biblioteca de San José......955 794 151

Delegación de Cultura....955 794 142

Del. Derechos Sociales.....954 790 200

Gabinete Psicopedagógico.....955 792 440

Juzgado de Paz.................955 797 803

Pnto. M. de Deportes.......955 790 541

Radio Rinconada..............954 793 094

Rinconada Siglo XXI.......955 791 493

SODERINSA...................955 790 564 

Tenencia de Alcaldía........955 794 300

Col. Guadalquivir..............955 622 703

Col. Maestro A. Rdguez...955 623 140 

Col. San José.....................954 790 040

Col. Júpiter........................955 656 801

Col. La Paz........................955 622 136

Col. P.U.A..........................955 623 976

Col. ‘Mtro.P.González’.....955 622 356

Guardería Gloria Fuertes.955 797 060

Guardería ‘Almonazar’.....954 792 292

Col. Los Azahares.............955 622 146 

I.E.S. Carmen Laffón........955 623 388

I.E.S. Miguel de Mañara..954 790 288

I.E.S. San José...................954 790 765

I.E.S. Antonio de Ulloa....955 622 611

Centro de Adultos.............955 791 531

Ambulatorio San José.......954 994 265

Ambulatorio La Rda.........955 798 359

Centro de Salud Mental.......95 579 05 98

C.de Drogodependencias.......954 790 032 

Policía Local.............092 / 955 794 088

Bomberos..........................955 794 098

Guardia Civil....................954 790 013

Mujeres Maltratadas........954 792 929

Urgencias..........................902 505 061

DEPENDENCIAS MUNICIPALES

EDUCACIÓN

SALUD

EMERGENCIAS

Teléfonos 
de interés 

Si tu también quieres enseñar tu receta, envíanosla

tn@larinconada.es

Felicitaciones

Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que
quieres que aparezca a TN/Ayuntamiento de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). Debes

adjuntar una fotocopia de tu DNI y un número de contacto. También por e-mail: tn@larinconada.es

María Tena 
Rojo
1 año
Felicidades de 
tu familia en 

tu 

primer 
cumpleaños.
Un beso guapa.

Samara López 
Martínez. 6 años
Que pases un feliz 
día de cumpleños, 

en compañía de 

tu hermano 
Francisco, abuelos,
papas y tíos.

Te queremos chica.

Roberto Tena Soto
36 años
Muchas felicidades de
toda tu familia. Disfruta
de este día con la gente

que más te quiere.
Un beso

Lorena Navarro
Navarro
2 años

Muchísimas felicidades de
papá, mamá y tu hermano.
Un beso muy fuerte de tus

titos y primas, Encarni,
Antonio, Minerva y
Natalia.

Esmeralda Coto
Urbina
Feliz cumpleaños 
a la más linda de 
las princesas. 

Mil besitos de 

tus titos.
Te queremos
amor.

Iván Salgado
González
9 años
Muchísimas 

felicidades de tus

padres y 
hermanos.
Esperamos que

disfrutes de tu dia.



Casi 600 rinconeros y rincone-
ras pueden ubicar sus primeros
recuerdos en el entorno del patio
y de las aulas del Colegio
Guadalquivir como el lugar en el
que crecieron y en el que comen-
zaron sus amistades.

Todo comenzó en el año 1987.
Por aquel entonces, el colegio
existía pero estaba distribuido en
diferentes edificios. Mari Luz
Nicolás, la actual directora, y
Antonio Mulero, el secretario, ya
formaban parte del centro educa-
tivo y sus vidas están estrecha-
mente ligadas al centro.

"Recuerdo mucho ajetreo
durante los primeros días, los
muebles estaban por colocar y en

realidad todo estaba por hacer",
señala Antonio.

Mari Luz, por su parte, recuer-
da lo que era entonces la escuela.
"Teníamos unas clases muy
numerosas, de al menos 40
alumnos, pero era un proyecto
muy ilusionante que el entonces
director,Francisco Romo Dueñas,
supo salvar muy bien".

De todo aquello hace ahora
veinte años -se inauguró el 16 de
septiembre- y el colegio sigue
creciendo dando réplica al paso
del tiempo. Ha tenido tres
ampliaciones para ir incorporan-
do más unidades.Además se hizo
un pabellón deportivo en el patio.

Lo último ha sido el nuevo ala

de infantil con nueve clases que
inauguró la consejera de
Educación, Cándida Martínez,
hace apenas unas semanas. Mari
Luz Nicolás comenta divertida:

"Es muy curioso porque la pri-
mera inauguración de Enrique
Abad fue la de este colegio y
ahora parece que la historia se ha
repetido, pues una de las prime-
ras de Javier Fernández también

ha sido en este colegio".
Una de las buenas bazas con las

que cuenta el Guadalquivir,
según la directora es su consoli-
dada plantilla de profesores.
"Somos ante todo amigos des-
pués de tantos años y nos cono-
cocemos; esto hace que salvemos
todas las dificultades mucho más
rápidamente", explica.

Tanto Antonio como Mari Luz
recuerdan con vértigo la escuela
de hace 20 años y corroboran lo
mucho que ha cambiado el siste-
ma educativo. "Ahora el colegio
tiene un servicio de comedor,
actividades extraescolares e
incluso un aula matinal, que
pusimos en marcha el año pasa-
do, para favorecer la conciliación
de la vida laboral y familiar",
detallan.

De entre todas las contribucio-
nes que el colegio ha hecho en el
municipio, Mari Luz destaca la
aportación de las chirigotas
infantiles en Carnaval. "Buena
parte de las agrupaciones que
ahora mismo hay en La
Rinconada se forjaron entre estas
paredes, gracias a la labor de
Teresa Ferreiro, que durante los
meses previos trabajaba con los
alumnos inculcándoles la afi-
ción". Y es que el Carnaval del
Domingo, dedicado a los niños,
nació en el Guadalquivir.

La Dirección del centro tiene
previsto celebrar los 20 años de
existencia con diferentes activi-
dades. Quieren manifestar el
orgullo de ser el colegio más anti-
guo de este nucleo y aclarar que,
aunque con veinte años más, este
es sólo el principio de lo mucho
que tendrán que crecer y aportar
para seguir adaptándose a las
nuevas realidades educativas.
Desde TN felicitamos al colegio,a
los alumnos, a los profesores y a
la implicada asociación de padres
y madres.
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noticias
en

A fondo
Unos 200 rinconeros
salen a la calle para con-
denar la Violencia de
Género. PPáágg..  22

Azucarera
El Ayuntamiento tensa
relaciones con Ebro
Puleva y exige contun-
dentes medidas. PPáágg  ..  44

Entrevista
Raquel Vega:“Esta legislatu-
ra se va a caracterizar por su
riqueza, dinamismo y posibi-
lidades de futuro “. PPáágg..  55

Reforma
El Ayuntamiento retira
los nidos de golondrinas
que había en la Plaza de
Los Inventores. PPáágg..  77

Carril bici
El Área Medio Ambiente
presenta propuestas para
la creación del carril bici.
PPáágg..  77

Seguridad 
La Diputación entrega dos
nuevos coches de bombe-
ros de nueva generación a
La Rinconada. PPáágg..  88

Deportes
El Campeonato de Andalucía
de natación sincronizada, en
La Rinconada. PPáágg..1111

Deportes                     
Un error arbitral y un
autogol provocan la terce-
ra derrota en Liga. PPáágg..1133

Cultura
La magia de Góngora cau-
tiva a Kiti Mánver y Juan
Luis Galiardo en el Teatro
de La Villa. PPáágg..  2200

Veinte años después
El equipo directivo del Colegio Guadalquivir en la entrada principal del centro.

Comienzan los preparativos
El Área de Festejos ya ha

empezado a trabajar en el desfile
que recorrerán las calles del
municipio el próximo 5 de enero.
Este año, como novedad y en
apoyo al programa de inmigra-
ción que impulsa el
Ayuntamiento, cada núcleo
municipal destinará, en la cabal-
gata,varias plazas para niños

inmigrantes.En este sentido,bajo
el título `Orígenes del mundo´ se
incluye una carroza en San José
que contará con motivos de las
distintas culturas que existen en
nuestra sociedad. Por su parte, en
La Rinconada,`Océanos del
mundo´ incluirá banderas de dis-
tintos países que simbolizarán la
unión entre los pueblos.Trabajando intensamente para que todo esté listo la noche de reyes

El colegio fue el
impulsor de las chiri-
gotas infantiles y del
Carnaval del Domingo

El Colegio Guadalquivir celebra este año su vigésimo aniversario. Desde

su apertura en 1987 han pasado por sus aulas casi 600 niños de entre

tres y 12 años y se ha convertido en todo un referente educativo

CABALGATA DE REYES


